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Хроника

Повышать роль первичного отделения КПРФ

На злобу дня

Доклад Дмитрия Новикова, члена 
Президиума ЦК КПРФ, секретаря ЦК КПРФ 

на научно-практической конференции в Красноярске

ЛАВНЫМ СОБЫТИЕМ 
ближайшего времени 
станет XV, очередной 
съезд партии.

Готовясь к нему, 
коммунистам предстоит подве-
сти итоги проделанной работы, 
извлечь уроки из пройденного 
пути, наметить тактику и страте-
гию деятельности. В ходе отчё-
тов и выборов продолжается об-
суждение итогов участия КПРФ 
в парламентских и президент-
ских выборах, определяются за-
дачи по выполнению решений XII 
пленума ЦК КПРФ. Его материа-
лы включают:
доклад Президиума ЦК 

КПРФ, с которым выступил пер-
вый заместитель  Председате-
ля Центрального комитета И. И. 
Мельников;
выступление Г. А. Зюгано-

ва «Укреплять партию, достигать 
новых рубежей»;
постановление Пленума ЦК 

КПРФ;
интервью Г. А. Зюгано-

ва «Мы будем укреплять пар-
тию как плацдарм будущего на-
родовластия в России» в 
газетах «Правда» и «Со-
ветская Россия». Полити-
ческая оценка КПРФ из-
вестна: и думские, и 
президентские выборы 
были нечестными и не-
свободными. Представи-
тели власти безнаказан-
но использовали администра-
тивный ресурс, СМИ и грязные 
пиаровские технологии. Выбор-
ное законодательство и принци-
пы свободного волеизъявления 
граждан нарушались. По итогам 
выборов мы можем сделать два 
основных вывода:

1. Мы не получили власть, а 
значит, и возможность реализо-
вать свою предвыборную про-
грамму. Ещё в сентябре 2011 
года, на первом этапе XVI съезда 
КПРФ, Г.  А. Зюганов подчёрки-
вал, что реализация нашей про-
граммы – это главная цель, ради 
которой партия вступает в пред-
выборную борьбу.

2. КПРФ в целом восстанови-
ла свои позиции, утраченные на 
выборах 2003-2004 годов. Даже 
по официальным данным, под-
держка Компартии усилилась 
более чем в полтора раза. Пар-
тия закрепилась на рубеже, ког-
да её поддерживает каждый чет-

вёртый-пятый избиратель. 
Парламентские выборы 

2011 года показали высокую 
жизнеспособность КПРФ. 

В ходе избирательной кам-
пании КПРФ максимально чёт-
ко сформулировала и донесла 
до граждан основные идеи своей 
программы. 

В своей предвыборной аги-
тации КПРФ активно вскрыва-
ла кадровую несостоятельность 
путинской команды, провалы её 
политики, губительные перспек-
тивы продолжения её курса. Мы 
показали убогость федерально-
го бюджета власти и риски, свя-
занные со вступлением России 
в ВТО.

КПРФ активно использова-
ла избирательную кампанию 
для продвижения важных со-
циальных инициатив. В частно-
сти, продолжалась пропаганда 
законопроекта нашей фракции 
в Государственной думе о детях 
войны. Состоялся учредитель-
ный съезд движения «Дети вой-
ны». В настоящее время под ру-
ководством секретаря ЦК КПРФ 
Н.В. Арефьева ведётся реги-
страция данного общественного 
объединения. 

Компартия заявила себя 
центром притяжения для тех, 
кто выступает против загни-
вающей системы власти. Наш 
кандидат в президенты предло-
жил состав Правительства на-
родного доверия. 

Несмотря на полученные ре-
зультаты, нам, тем не менее, 
предстоит ответить на исключи-
тельно важный вопрос: как в пол-
ной мере реализовать растущий 
потенциал нашего движения? 
Обратите внимание: и на прези-
дентских выборах 2008 года, и 
на выборах в Госдуму 2011 года, 
и на выборах президента 2012 

года мы с вами получили близ-
кий результат в 12-13 миллионов 
голосов. Избирательные кампа-
нии проходили по-разному, а ре-
зультат – примерно равный. Это 
ставит в повестку дня вопрос о 
пределах расширения поддерж-
ки КПРФ на нынешней базе – ка-
дровой, структурной, информа-
ционной, материально-техниче-
ской. Нужно искать пути её рас-
ширения.

Моральная и идейная база 
для наращивания нашего пар-
тийного влияния есть. Опро-
сы ФОМ и Левада-Центра сви-
детельствуют: за обществен-
ное устройство социалисти-
ческого типа, основанное на 
государственном планировании 
и распределении, ратуют сегод-
ня 49% россиян. А ведь в 1992 
году их оставалось только 13%. 
Более того, в настоящее вре-
мя 50% граждан оценивают вер-
хи как власть ворья и коррупцио-

неров. 20 лет назад таковых на-
считывалось только 11%. Такая 
вот социология. Она явно указы-
вает на новые возможности пар-
тии. Как эти возможности реали-
зовать?

Нужно начинать с фундамен-
тальных вещей – с определе-
ния нашей социально-классовой 
опоры. И здесь стоит вспомнить 
об основных пропагандистских 
приёмах команды Путина. На 
президентских выборах власть в 
своей пропаганде (в отличие от 
избирательной кампании 2008 
года) использовала две главные 
методики.

Первая. Это активная накач-
ка имиджа Путина как спасите-
ля страны от хаоса 90-х и фигу-
ры, чуть ли не олицетворяющей 
российскую государственность. 
Необходимость его переизбра-
ния подавалась как ключевое ус-
ловие стабильности, мира и бла-
гополучия в России.

Вторая методика. Это на-
качка «оранжевой угрозы», де-
ление избирателей на «своих» и 
«чужих», шантаж общественного 
мнения и требование защитить 
премьера под возгласы: «Не вы-
берут Путина – будет война». 

Раскалывая страну по прин-
ципу «Кто не с нами, тот против 
России», сторонникам Путина 
удалось консолидировать вокруг 
него немалую часть общества. 
Этот круг вобрал в себя пред-
ставителей разных социальных 
групп и идеологических пристра-
стий. Сознание этих граждан 
подверглось агрессивной, мас-
сированной атаке. Агитация  вла-
сти действовала без передышки. 
Опомниться просто не давали. В 
результате, не считая прямых 
фальсификаций, поддержка 
Путина была обеспечена голо-
сованием следующих катего-

рий граждан:
тех, кто поддержива-

ет власть в силу собствен-
ной социально-классовой 
принадлежности;
тех, кто сделал под-

невольный выбор, работая 
в бюджетной сфере, служа 
в армии и МВД, находясь в 

иных зонах управляемого голо-
сования;
тех, кто был дезинформи-

рован и запуган угрозой «оран-
жевой революции» (главным об-
разом, ими оказались пенсионе-
ры и обыватели);
тех представителей мало-

го и среднего бизнеса, кто счёл 
себя вынужденным сделать вы-
бор в пользу власти как «наи-
меньшего зла» и «необходимого 
фактора стабильности».

Следовательно, из четы-
рёх категорий населения только 
одна, составлявшая явное мень-
шинство, избирая Путина, реаль-
но голосовала за свои собствен-
ные интересы. Это означает, что 
при демократичном избиратель-
ном процессе шансы премьера 
стать президентом были крайне 

Т ИМЕНИ Президиума 
ЦК КПРФ рад попри-
ветствовать всех комму-
нистов, которые сегод-
ня собрались в Иркут-

ске на этот важный практический 
семинар. Хочу поблагодарить вас 
всех за активную и эффективную 
работу. И Сибирь, и Дальний Вос-
ток показали в декабре средний 
процент по округам – выше обще-
партийного. Позитивная картина 
была практически по всей Восточ-
ной Сибири: результат КПРФ пре-
высил 20%. В Красноярском крае 
и Хакасии мы подтвердили свои 
позиции, а в Иркутской области и 
Бурятии резко переломили ситу-
ацию в свою пользу. Новосибир-
ская и Иркутская области вошли в 
десятку лучших среди всех регио-
нов страны! Новосибирские това-
рищи добавили 165 тысяч новых 
сторонников, а иркутяне больше 
130 тысяч.

Мы понимаем, что потенциал 
нашей поддержки в Сибири и на 
Дальнем Востоке остаётся высо-
ким. Но понимаем также и то, что 
без вдумчивого осмысления новой 
общественно-политической ситу-
ации, без системного укрепления 
структур партии, без усиления соб-
ственной работы не только разви-
вать, но и удерживать поддержку 
будет тяжело.

 А ситуация в стране серьёзно 
меняется. Всё стремительнее ме-
няются настроения людей. Ком-
мунисты открыто предупреждали 
власть ещё год назад, что желание 
любой ценой, грубой силой прода-
вить нужные результаты выборов 
обернётся тяжёлыми последствия-
ми. И мы оказались правы.

То, что сейчас происходит в 
крупных городах, прежде всего в 
Москве, это пока лишь предвест-
ники более серьёзных и более важ-
ных процессов. Но это уже ин-
дикаторы кризиса системы, при-
ближения выработки её ресурса в 
нынешнем виде.  Отныне власть 
вынуждена вести борьбу сразу «на 
четыре фронта».

ПЕРВЫЙ ФРОНТ: «поколен-
ческий». На протестную сцену все 
более массово выходит новое поко-
ление людей с прививкой от пропа-
ганды, бесстрашных и голодных до 
перемен. Этот молодой, политиче-
ски разношерстный слой общества 
подрос и окреп за последнее деся-
тилетие в условиях свободного об-
мена информацией с помощью но-

вых технологий. Появившись в 
эпоху насаждения культа эгоиз-
ма и потребления, эти люди ищут 
энергию в стремлении к коллек-
тивным и солидарным действиям. 
Пока что городские протестные гу-
ляния являются отчасти «протест-
ным развлечением», а на гребне 
этой волны катаются в основном 
деятели, далёкие от реальных ин-
тересов страны и народа. Однако 
при сохранении нынешнего кур-
са в перспективе это движение мо-
жет расшириться до внушительно-
го массового протеста, тон в кото-
ром будут задавать жёсткие соци-
ально-экономические требования. 

ВТОРОЙ ФРОНТ: «внутриси-
стемный». Внезапное обострение 
общественно-политической обста-
новки, естественно, взволновало 
серьёзные финансово-бюрократи-
ческие кланы.  Они ощутили пря-
мую угрозу собственному благо-
получию. Появилось взаимное не-
довольство, разногласия в поиске 
путей выхода из сложившейся си-
туации.  Административный мо-
нолит стал раскалываться. Это на-
глядно проявилось в небывало за-
тяжных консультациях по новому 
составу правительства. 

Назначенный кабинет мини-
стров стал отражением соотноше-
ния расклада сил между разными 
центрами влияния,  и не более.

ТРЕТИЙ ФРОНТ: финансо-
во-экономический. За первые че-
тыре месяца этого года отток капи-
тала из страны только официально 
составил 42 миллиарда долларов. 
Это почти половина того, что ушло 
из страны за весь прошедший 2011 
год! По самым оптимистичным 
оценкам, к концу года отток может 
составить 120 млрд. долларов.

Подобная динамика – это от-
сутствие шансов на какой-либо 
рост в экономике, на обновление 
основного капитала, на поддержа-
ние уровня жизни даже на имею-
щемся уровне. Этот процесс про-
исходит, с одной стороны, на фоне 
крайне негативных тенденций в 
мировой экономике. С другой сто-
роны, в условиях необходимо-
сти делать рекламные социальные 
траты, имитирующие выполнение 
предвыборных обещаний.

ЧЕТВЁРТЫЙ ФРОНТ: пар-
тийной конкуренции. В морально 
разбитом состоянии остаётся ма-
хина под названием «Единая Рос-
сия». Совершенно ясно, что с ны-
нешней шулерской репутацией им 
тяжело идти на какие-либо выбо-
ры. Впервые за всё время так на-
зываемой «управляемой демокра-
тии» власти пришлось приложить 
мучительные усилия, чтобы сохра-
нить лицо при утверждении свое-
го кандидата в председатели пра-
вительства России в Государствен-
ной думе.

Если в 2008 году кандидатура 
Владимира Путина из 450 голосов 
получила 392 «за», то сейчас всего 
299 голосов за Дмитрия Медведе-
ва, да и то за счёт абсолютной под-
держки ЛДПР и раскола в «Спра-
ведливой России». Отметим и под-
черкнём, что наша партия пока-
зала себя дисциплинированно в 
голосовании «против». Укрепила 
тем самым свои позиции и свой ав-

торитет как единственного проти-
вовеса власти.

И что же в этой ситуации, имея 
кризисы на всех направлениях, 
делает нынешняя власть? Она не 
делает никаких серьёзных выво-
дов.

Вместо хоть какого-то намё-
ка на поворот влево мы видим, что 
первые указы президента России 
– это продолжение тотального ли-
берализма. В Указе «О долгосроч-
ной государственной экономиче-
ской политике» содержатся пору-
чения до 2016 года завершить вы-
ход государства из всех компаний 
несырьевого сектора.  Правитель-
ству прямо поручено завершить до 
1 ноября 2012 года работу по про-
грамме приватизации на 2014-2016 
годы и утвердить её.

Вместо реальных шагов по кор-
ректировке избирательного зако-
нодательства на основе важней-
шего принципа – формирования 
участковых избирательных комис-
сий на паритетной основе – они от-
крывают ворота для десятков мел-
ких партий-пустышек и макси-
мально затрудняют выдвижение 
кандидатур в губернаторы.

Вместо стремления к челове-
ческому диалогу с протестующи-
ми мы видим демонстрацию силы 
дубинок и закручивание гаек. Сра-
зу же вносится законопроект, кото-
рый ужесточает правила проведе-
ния массовых акций. Предлагают-
ся немыслимые размеры штрафов. 
Ясно, что провокаторов нужно 
останавливать, но так же понят-
но, что такие законы как масло в 
огонь.

Вместо хоть какой-то смены 
стиля принятия решений снова де-
монстрируют публичный обмен 
должностями, на этот раз партий-
ными. Снова показывают обще-
ству раздражающее ликование сво-
его съезда. 

Вместо хоть какого-то намёка 
на признание ошибок, на самокри-
тику, мы слышим воинствующее 
заявление, что «Единая Россия» 
должна снова получить большин-
ство в 2016 году.

Вместо грамотного подбора ка-
дров в правительство, формирова-
ния его на левоцентристской коа-
лиционной основе или хотя бы со-
стоящего из общепризнанных про-
фессионалов, получаем состав, по 
существу, ещё более либеральный, 
чем он был.  

О чём можно говорить, если 
первым вице-премьером назначен 
Игорь Шувалов, который воспева-
ет Егора Гайдара как «выдающего-
ся экономиста». Если министром 
финансов стал ученик Алексея Ку-
дрина Антон Силуанов. Очевид-
но, что финансово-экономический 
курс будет находиться в антисоци-
альном измерении.

По оценкам экспертов, при та-
кой политике только за послед-
ние 11 лет из России было вывезе-
но природного сырья и продукции 
первичных переделов, то есть до 
какой-либо обработки, – более чем 
на 2,2 трлн. долларов! При этом 
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Выступление Ивана Мельникова, члена 
Президиума ЦК КПРФ, секретаря ЦК КПРФ 

на совещании-семинаре в Иркутске

О

На пути к съезду

КПРФ стала центром 
притяжения для тех, 
кто выступает против 
загнивающей системы
власти.

Открывать дорогу
и не ошибаться

ИСКИ российской «демо-
кратии» сжимаются всё 
туже и туже. Депутаты Госу-
дарственной думы от «Еди-
ной России» в полночь 6 

июня большинством голосов про-
тащили закон о митингах, согласно 
которому серьёзно  увеличивают-
ся санкции, в том числе штрафы,  
за нарушение порядка при прове-
дении массовых акций. Голосов оп-
позиции – КПРФ, ЛДПР, СР  –  как  
и следовало  ожидать, оказалось 
меньше.  Драконовский закон был 
принят во втором и третьем чтени-
ях.  На другой день с неприличной 
поспешностью этот документ фак-
тически  без обсуждения и попра-
вок утвердил  Совет Федерации.  
Следом  его подписал  президент 
–  и дело в шляпе. Одним законом 
в стране стало больше, а демокра-
тии убыло. По сути, с принятием новых поправок в Кодекс 
об административных правонарушениях в стране отменяет-
ся 31-я статья Конституции РФ, которая гласит, что гражда-
не имеют право свободно собираться и мирно, без оружия, 
проводить митинги, шествия, манифестации. Дожили! Но 
удивляться не приходится. Уже двадцать лет власть делает 
всё, чтобы превратить Россию в военно-полицейское госу-
дарство. 

Торопливость, с которой был принят закон о митин-
гах, объясняется желанием властей ввести в действие но-
вые жёсткие меры до намеченного на 12 июня «марша мил-
лионов» в столице и ряде других городов РФ. Оппозицион-
ные активисты не хотят идти маршем за пределами Садо-
вого кольца в Москве. Они готовы выйти в центр столицы и 
несанкционированно. Такое решение было на днях принято  
сходом на Чистых прудах. Но в таком случае их ждут  кара-
тельные санкции. Да такие, что мало никому не покажется – 
ни организаторам, ни участникам. Договориться о маршруте 
марша с мэрией Москвы никак не удавалось до последнего 
часа. Власти хотят загнать марш подальше от центра столи-
цы, а оппозиционеры не  хотят. Им нужен центр. 

…Утром 6 июня депутаты ГД шли на работу сквозь строй 
пикетчиков, пытавшихся велосипедными цепями сковать во-
рота, ведущие в парламент. Телекамеры показали плакат со 
словами «Закон о митингах – путь к фашистскому государ-
ству!». Но стоявшие наготове дюжие полицейские  плакат 
отобрали, разогнали протестующих, а особо рьяных опреде-
лили  в автозаки и увезли в участки.   

Дебаты по проекту  закона  длились в Думе почти 12 ча-
сов. Выступившие против этого драконовского закона  депу-
таты  попытались методом затяжки продлить  процедуру го-
лосования, для чего внесли почти 400 поправок. Надо было 
рассмотреть каждую в отдельности и  проголосовать или  от-
клонить. Единороссовское  большинство дружно их все про-
катило.  И за  две минуты до полуночи цель была достигну-
та: 237 голосами документ, резко  ужесточающий санкции 
за нарушение законодательства о проведении собраний, 
митингов, демонстраций, шествий или пикетирования, был 
принят. Очередное задание партии и правительства ЕР вы-
полнила.  

Максимальные штрафы составят: для физических лиц – 
300 тыс. рублей (или обязательные работы на срок до 200 
часов), для должностных лиц – 600 тыс. рублей, для юриди-
ческих лиц – 1 млн. рублей. Они будут устанавливаться, если 
в ходе массовых акций будет причинён вред здоровью чело-
века или имуществу. 

Конечно, с хулиганами и провокаторами на митингах, со-
браниях и шествиях надо бороться. Конечно, любые массо-
вые мероприятия должны согласовываться с исполнитель-
ными  органами, чтобы не создавать анархию. Недопусти-
мо, чтобы на массовых мероприятиях подобного плана  были 
люди в масках, ибо чаще всего именно они провоцируют 
полицию на ответные действия, а сами выходят сухими из 
воды. Да,  организаторы митингов и шествий должны отве-
чать за порядок и чистоту во время протестных  акций. Но за-
чем же так круто завинчивать  гайки, вводить баснословные 
штрафы, откровенно загонять оппозицию в тупик?    

Многие  юристы говорят об антиконституционном харак-
тере спешно принятого закона. В нём есть и откровенные па-
радоксы. Так, за порчу имущества частными лицами  во вре-
мя митингов, шествий и демонстраций (скамеек, урн и т.п.) 
предусмотрен штраф до 300 тысяч рублей. Но ещё не от-
менено законодательство, согласно которому за нанесение 
крупного ущерба  имуществу предусмотрен штраф  до 30  
тысяч рублей. Получается, хулиганов побуждают крушить, 
ломать, портить  как  можно больше. И тогда штраф окажет-
ся в десять раз меньше. Где логика у авторов спешно приня-
тых поправок?   

Но что особенно пугает, так это возможность широкого 
применения полицией новых карательных санкций по вся-
кому поводу и без оного. Под новую административную ду-
бину попадают не только митинги, шествия,  пикеты, де-
монстрации, собрания. Но и  свадьбы, похороны, выпуск-
ные балы, встречи одноклассников и даже детские утренни-
ки. Ведь неукоснительно выполнять  требования только что 
принятого закона будет наша «замечательная» полиция. Вот 
уж где раздолье для держиморд, взяточников, оборотней в 
погонах и просто неумных, но готовых отличиться перед на-
чальством  ретивых служак! Для таких новый закон – просто 
находка. Злоупотребления властью вырастут в разы. Боль-
ше трёх человек собрались в сквере – несанкционированный 
митинг. Шумная свадьба вышла на  улицу – на абордаж орга-
низатора за создание помех пешеходам и дорожному дви-
жению. Обманутые дольщики собрались во дворе не сданно-
го  в эксплуатацию дома -  к ногтю  их, нарушителей КоАП… 
Может, как в начале прошлого века,  будем скоро на маёв-
ки на «Столбах» собираться, а сходки проводить в окрестной 
тайге?!

Есть мнение, что столкновения оппозиции и полиции в 
Москве 6 мая были специально спровоцированы,  чтобы дать 
власти  повод для запретов. Она готова к   новым столкнове-
ниям,  чтобы деморализовать и обезглавить протестное дви-
жение, пока  оно не переросло в революцию. Пока у неё хва-
тит сил и средств, чтобы разогнать даже большие акции про-
теста: полиция, внутренние войска,  водомёты, газ, резино-
вые пули и т.д. По сведениям из достоверных  источников,  
на вооружении полиции  вот-вот появятся  новинки: волано-
мёты, стреляющие воланчиками от бадминтона,  и электро-
магнитные пушки, вызывающие у митингующих  ощущение 
невыносимого  жжения… 

Власть откровенно закручивает гайки, а оппозиция всё 
сильнее озлобляется, протестные настроения всё более ов-
ладевают массами. Так это Россия уже проходила. В 1917 
году. Плохо учил своих любимчиков Анатолий Собчак. Не 
знают  юристы властного тандема  уроков отечественной 
истории. А это  чревато большой бедой.     

Атака на свободу

В минувшую пятницу со-
стоялось очередное заседа-
ние бюро краевого комите-
та КПРФ. Вёл заседание пер-
вый секретарь крайкома П. П. 
Медведев.

Бюро рассмотрело вопрос о 
создании в крае первичных со-
ветов общественной организа-
ции по защите законных прав 
старшего поколения «Дети во-
йны». При обсуждении вопро-
са было подчёркнуто, что наибо-
лее активно эту проблему отста-
ивают коммунисты. Но закон о 
«детях войны» пока блокируется 
в Думе единороссовским боль-
шинством. В некоторых регио-
нах приняты местные законы, по 
которым «дети войны» получают 
определённые льготы.

Работу в этом направлении 
ведёт и фракция КПРФ Зако-
нодательного собрания. В крае 
продолжается формирование 
структур организации «Дети вой-
ны». Материалы по теме читай-
те на 3-й странице. 

Бюро назначило секрета-
ря крайкома партии по идеоло-
гии А. Н. Амосова представите-
лем от регионального отделения 
в составе рабочей группы по учё-
ту эфирного времени, затрачен-
ного на освещение деятельности 
политических партий, имеющих 
фракции в Законодательном со-
брании.

Рассмотрены некоторые дру-
гие вопросы внутрипартийной 
жизни.

Заседание бюро 
крайкома КПРФ

КПРФ и союзники

В
П О Л И Т И Ч Е С К О Й 
жизни Красноярска 
произошло знако-
вое событие. Знако-
вое, быть может, и 

для всей России. На выборах 
главы Красноярска под эги-
дой коммунистов объедини-
ли силы оппозиционные пар-
тии. 

Неделю назад в Иркутске 
прошло совещание-семинар 
партийного актива КПРФ Вос-
точной Сибири и Дальнего Вос-
тока. Выступая перед участни-
ками мероприятия, первый за-
меститель Председателя ЦК 
КПРФ Иван Мельников отметил, 
что коммунистам надо обратить 
внимание на максимальное уча-
стие в муниципальных выборах, 
при этом придётся искать фор-
мы ситуативных союзнических 

отношений с другими партиями. 
Примером такого взаимодей-
ствия И. И. Мельников назвал 
выборы мэра Красноярска. 

Накануне в Красноярске 
прошло народное голосова-
ние (праймериз). Оппозицион-
ные кандидаты заранее дого-
ворились: кто наберёт больше 
голосов, тот и останется глав-
ным кандидатом от оппозиции, 
а остальные снимут свои канди-
датуры в пользу победителя на-
родного голосования. Им стал 
градостроитель Александр Ко-
ропачинский.

Объединение свершилось!
Свою позицию в этой полити-

ческой ситуации в пятницу, нака-
нуне решающего дня – дня голо-
сования, на пресс-конференции 
выразили лидеры региональных 
отделений КПРФ Пётр Медве-

дев и «Справедливой России» – 
Николай Трикман. 

Обращаясь со вступитель-
ным словом к журналистам, 
первый секретарь крайкома 
партии П. П. Медведев отме-
тил, что сделан важный и вер-
ный шаг:

– Мы не можем дальше тер-
петь произвол властей. Правя-
щий режим заставляет жить об-
щество  не по законам, а «по по-
нятиям». Вы знаете, что мы ото-
звали кандидатуру Михаила 
Осколкова с выборной кампа-
нии, и знаете, почему. Всё сде-
лано в соответствии с нормами 
Устава КПРФ и краевого закона 
о выборах. Но и суд, и городская 
избирательная комиссия остав-
ляют Осколкова на выборной 
дистанции! Да и тот факт, что из 

160 урн для народно-
го голосования 40 изъ-
яла полиция, говорит о 
многом.

Но мы на верном 
пути! Сегодня за Крас-
ноярском следит вся 
Россия. Мы получаем 
телеграммы из разных 
городов: нас поддер-
живают.

Лидер краснояр-
ских «справедливорос-
сов» Николай Трикман 
не только доволен за-
ключением союза, но и 
уверен, что сотрудни-
чество оппозиционных 
партий надо продол-
жить на предстоящих 

выборах в Крас-
ноярский город-
ской Совет.

То , что мы – 
на верном пути, 
подтвердило и 
в ы с т у п л е н и е , 
которое сде-
лал депутат Го-
сударственной 
думы Валерий 
Зубов:

– Я рад и 
горд, что Красноярск вновь 
взвалил на свои плечи бремя 
лидерства. Партия власти дав-
но не отвечает вызовам време-
ни, да и простым требованиям 
простых людей. Страна превра-
щается в сырьевой придаток За-
пада. Даже в достижениях в кос-
мосе мы уступаем не просто пе-
редовым странам, но и теперь 
уже – частным фирмам. Мы го-
ворим власти: не можете изме-
нить ситуацию в стране – усту-
пите место нам. Мы знаем, что и 
как делать!

На пресс-конференции было 
немало желающих высказать-
ся о городских проблемах. Это 
«пробки», которые не рассосут-
ся, пока не будет построено ме-
тро.

– Что с нами случилось? – 
спрашивает депутат Краснояр-
ского городского Совета Игорь 
Сорокин. – Сибиряки всегда 
были свободолюбивым наро-
дом. А сегодня Сибирь превра-
тили в колонию. Мало нам алю-
миниевого завода – подсовыва-

Мы стали сильнее!

ют ферросплавный! Власть жи-
вёт сама по себе, народ – сам по 
себе. Так дальше жить нельзя!

В поддержку политической 
коалиции выступили снявшие 
свои кандидатуры в пользу еди-
ного кандидата  Константин 
Сенченко и Сергей Толмачёв.

Взявший слово Александр 
Коропачинский отверг обвине-
ния в том, что он идёт на выборы 
ради интересов своего бизнеса:

– Я вообще планирую оста-
вить бизнес ради политики. Хочу 
служить людям, красноярцам. Я 
здесь родился и живу, никуда 
не думаю уезжать. Ради людей, 
ради детей – их у меня трое – и 
ради внука.

Словами легендарной песни 
«как здорово, что все мы здесь 
сегодня собрались» первый се-
кретарь крайкома партии Пётр 
Медведев и закончил встречу.

Мы объединились, мы стали 
сильнее, мы объединились, что-
бы побеждать!

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

Итак, в воскресенье, 10 июня, красноярцы сдела-
ли исторический выбор. Как было сообщено в прямом 
эфире ТВК-6, по состоянию на 23.40 10 июня результа-
ты голосования такие.

За Эдхама Акбулатова – 69, 88 %.
За Алексея Подкорытова – 11, 69 %.
За Александра Коропачинского – 11, 19 %.
За Михаила Осколкова – 4,29 %.
За Алексея Мещерякова – 0,63 %.
За Нину Коврову – 0,55 %.
За Максима Иваныча – 0,45 %.
Данные эти – предварительные. Хотя уточнённые 

вряд ли кардинально изменят картину. Репортаж «Боль-
шинство проголосовало ногами» – на второй странице.

Красноярцы выбрали мэра
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чих, инженерно-технических ра-
ботников, преподавателей ву-
зов, служащих НИИ, учителей, 
медработников, трудящихся 
сферы малого бизнеса. А их со-
циально-классовые интересы 
всё больше переплетаются на-
ционально-государственными 
потребностями. 

Особое внимание нам над-
лежит уделить рабочему клас-
су. Всё чётче вызревает задача 
создания боевого профсоюзно-
го объединения, идущего с пар-
тией коммунистов рука об руку. 
Значительный задел в этом деле 
создан благодаря работе Все-
российского штаба протестно-
го движения во главе с В.И. Ка-
шиным. Следуя в этом направ-
лении дальше, Президиум ЦК 
КПРФ приступает к подготовке 
Второго съезда представителей 
трудовых коллективов России. 

Другой исключительно важ-
ной задачей становится сегод-
ня ускоренное формирование 
кадрового резерва. Генераль-
ное направление этой работы 
– создание развитой системы 
идейно-теоретической подго-
товки партийного актива. За три 
последних года в КПРФ всту-
пило 47 тысяч человек. А зна-
чит, требуется целый отряд тех, 
кто обеспечит их обучение. К 
этой работе необходимо при-
ступать немедленно. В тече-
ние полутора-двух лет требует-
ся отработать стройную систему 
идейно-теоретического воспи-
тания кадров, начиная с пости-
жения азов марксизма-лени-
низма. Уже ближайшие месяцы 
следует активно использовать 
для этих целей. Очень важно не 
упустить летний период для об-
учения молодёжного партийно-
комсомольского актива.

ЦК КПРФ поставил такие 
задачи по подготовке к глав-
ному партийному форуму: 
повышение боеспособности 
партии, наращивание её ря-
дов, организационное и ка-
дровое укрепление первич-
ных и местных отделений.

Страна подходит к стратеги-
ческому повороту в своей исто-
рии. От 5 до 15 триллионов ру-
блей, по разным экспертным 
оценкам, составляет цена пу-
тинских обещаний, щедро 
розданных перед выборами. 
Это значит, что выполнить их не-
возможно. Рост протестных на-
строений на фоне новой волны 
мирового экономического кри-
зиса неизбежен. Уже сейчас, 
если считать реально, а не по 
меркам Росстата, бедных в Рос-
сии никак не менее 40 миллио-
нов человек. А это – треть насе-
ления страны. К концу 2012 года 
их может стать более половины. 
Формируется такая же крити-
ческая масса, которая при-
вела к социальному взрыву в 
1917 году. 

Выборы продемонстриро-

вали: состояние партии, её об-
щая численность, возрастной 
состав, да и уровень подготов-
ки части товарищей не гаран-
тируют должного противодей-
ствия государственной машине 
тотальных фальсификаций и ад-
министративно-полицейского 
давления. Вот простая арифме-
тика. В день выборов на каждом 
избирательном участке нам не-
обходимо иметь не менее 4 че-
ловек – грамотных и боеспособ-
ных «штыков». И дело не только 
в количестве. Эти люди должны 
выдерживать интеллектуальные 
и физические нагрузки по 30-40 
часов подряд. Их работу должны 
подкреплять группы оператив-
ного реагирования, группы ор-
ганизации массового протеста. 

Следовательно, постоянно 
действующий актив членов, сто-
ронников и союзников партии 
должен насчитывать более мил-
лиона человек. В настоящий мо-
мент эта задача для КПРФ труд-
но выполнима. Надо исправлять 
положение. На рубеже июня-
июля текущего года состоит-
ся очередной, XIII Пленум Цен-
трального комитета КПРФ. При-
нято решение посвятить его 
рассмотрению вопроса: «О пу-
тях и способах укрепления пер-
вичного звена работы партии в 
современных условиях». 

Важнейшая задача – нара-
щивание деятельности по до-
ведению наших идей до на-
селения страны. Программ-
ные цели и задачи партии долж-
ны оставаться в центре наших 
пропагандистских усилий. Осо-
бую роль здесь призваны играть 
партийные СМИ. 

Информационная систе-
ма КПРФ сегодня включает: 
газету «Правда», журнал «По-
литическое просвещение», Ин-
формационный бюллетень ЦК 
КПРФ, Вестник организацион-
но-партийной и кадровой рабо-
ты, систему региональных пар-
тийных газет, интернет-сайт ЦК 
КПРФ, информационный пор-
тал «Политическое просвеще-
ние» (состоит из интернет-сай-
тов politpros.com и politpros.tv), 
видеостудию ЦК КПРФ, интер-
нет-сайты региональных и мест-
ных отделений партии.

Нужно, чтобы возможно-
сти граждан черпать инфор-
мацию из наших источни-
ков расширялись. Вот поче-
му 100-летие газеты «Правда» 
должно стать для нас не только 
временем юбилейных меропри-
ятий, но и периодом осмысле-
ния перспектив развития пар-
тийных СМИ. В частности, Пре-
зидиум ЦК КПРФ переходит к 
регулярному изданию спецвы-
пусков «Правды» массовым ти-

Особое внимание 
коммунистам надо 
уделить рабочему
классу.

Начало
на 1-й стр.



Повышать роль первичного отделения КПРФ

невелики, а возможность побе-
ды в первом туре отсутствовала 
полностью. Означает это и дру-
гое: исходя из социально-клас-
совой структуры российского 
общества, правящие круги мо-
гут в любой момент столкнуть-
ся с резким снижением уровня 
своей поддержки. Но здесь же 
нужно признать и наши пробле-
мы с социально-классовой опо-
рой. Весь потенциал поддержки 
мы далеко не используем.

Нам предстоит глубоко ос-
мыслить пройденный путь и вы-
работать способы укрепления 
партии как центрального звена 
народно-патриотических сил. 
Нужно хорошо понимать: чтобы 
расширять своё влияние, нужно 
обеспечить укрепление своего 
фундамента. 

Марксистско-ленинское 
учение определяет то, что яв-
ляется нашей основой. В со-
хранении ядра – наша сила. 
Будем сильными – получим 
прирост.

Парламентские и президент-
ские выборы стали проявлени-
ем классового противостояния 
труда и капитала в мирной пар-
ламентской форме. Интересы 
людей труда представляла, 
разумеется, только КПРФ. 
Видя в ней основную для себя 
угрозу, капитал сражался с на-
шей партией, невзирая на нор-
мы закона и принципы демокра-
тии. Да, социальный гнев Рос-
сии накапливается, но говорить 
о массовом пробуждении клас-
сового сознания преждевре-
менно. Классовое сознание не 
формируется автоматически, 
благодаря только принадлеж-
ности к определённому классу. 
Такое сознание становится до-
стоянием класса благодаря на-
пряжённой работе интеллиген-
ции, находящейся на позициях 
этого класса. Это она осозна-
ёт и разъясняет интересы, фор-
мулирует идеи, предлагает про-
граммы борьбы класса, обеспе-
чивает объединение ради этого 
в партии. И важнейшая задача 
КПРФ – в привнесении клас-
сового сознания в среду тру-
дящихся.

На сегодняшний день про-
мышленный пролетариат Рос-
сии ещё не готов взять на себя 
роль революционного класса. 
Он понёс слишком большие по-
тери. В результате насильствен-
ной деиндустриализации его 
ряды многократно уменьши-
лись. Он раздроблен и разоб-
щён. А КПРФ ещё только пред-
стоит выйти на должный уро-
вень работы с трудовыми кол-
лективами. Вносить классовое 
сознание в среду рабочих – 
прямая задача коммунистов. 
Да, задача труднейшая, но 
решать её нужно, и всё 
более настойчиво.

Одновременно важно 
помнить: борьба за мас-
сы – это ещё и борьба 
за непролетарские слои 
трудящихся. Не менее 
14-15 млн. человек за-
нимается сегодня ма-
лым бизнесом, или мелким 
предпринимательством. Раз-
умеется, в мелком владельце 
неизбежно борются два начала 
– трудовое и собственническое. 
Это промежуточное положение 
малого бизнеса – между трудом 
и капиталом – предопределя-
ет его политические колебания. 
Но нам нужно учитывать две 
вещи:

1) Главным источником фор-
мирования малого бизнеса в 
России стала депролетаризация 
тех, кто в советское время рабо-
тал на промышленных предпри-
ятиях. Усилия власти по «десо-
ветизации» их сознания не впол-
не увенчались успехом, и это 
расширяет наши возможности. 

2) В российском мелком 
частном предпринимательстве 
доминирует сегодня полупроле-
тарское трудовое начало. Оли-
гархическое государство угне-
тает его представителей. И ма-
лый бизнес всё чаще выступает 
как вероятный союзник КПРФ. 
Особенно важно, что он в сво-
ей основной массе разделяет 
программное требование на-
шей партии о национализации 
олигархической собственности. 
И нам очень нужен этот союз с 
малым предпринимательством 
в борьбе за государственную 
власть. 

Правящий в России ре-
жим поколеблен. Он лишил-
ся прежней устойчивости. Это 
крайне беспокоит российских 
олигархов и крупных чиновни-
ков. Это же откровенно трево-
жит реакционные силы Запада 
во главе с США. Они не хотели 
бы потерять контроль над Рос-
сией в условиях мирового кри-
зиса. Вот почему они одной ру-
кой поддерживают «оранжевую» 
альтернативу Путину, а другой 
рукой крепко держатся за са-
мого Путина. Несмотря на всю 
антизападную риторику лидера 
«Единой России», эти грозные 
выпады после выборов сразу 
же завершились объявлением 
о развёртывании военной базы 
НАТО под Ульяновском. 

Сегодня вопрос стоит так: 
или Россия будет исчезать в 
условиях капиталистической 
деградации, или она восста-
новит свою мировую роль, 
продолжив строить социа-
лизм. Другого выбора перед 
страной нет. И мы обязаны до-
носить эту мысль до своих со-
граждан, расширяя фронт на-
ционально-освободительной 
борьбы. 

Да, сохранение капитализ-
ма отвечает интересам крупной 
буржуазии и коррумпированной 
бюрократии. Но оно всё острее 
противоречит интересам рабо-

ражом, независимо от изби-
рательных кампаний. Кроме 
того, принято решение, что Дни 
«Правды» и праздники партий-
ной прессы в этом году должны 
стать обязательным элементом 
партийно-пропагандистской ра-
боты во всех региональных от-
делениях КПРФ.

Общее число региональ-
ных партийных газет достиг-
ло сегодня 82-х. С 2009 по 
2012 год новые издания КПРФ 
появились в Татарстане, Туве, в 
Ямало-Ненецком округе. 78 ре-
гиональных газет имеют госу-
дарственную регистрацию. За 
последние четыре года с одно-
го до двенадцати выросло число 
изданий, выпускаемых в полно-
цветном формате. Суммарный 
месячный тираж региональных 
газет КПРФ составляет по со-
стоянию на начало 2012 года – 
более 5 млн. экземпляров.

Но всё чаще редакции пар-
тийных газет сталкиваются 
с препятствиями в деле из-
дания и распространения со 
стороны органов власти. Если 
в начале 2011 года с такого рода 
сложностями сталкивались ре-
дакции 27 газет, то в марте 2012 
года их было уже 37. Наиболее 
распространён административ-
ный нажим на руководство ре-
гиональных типографий, печа-
тающих газеты. В ряде регио-
нов действует запрет на печа-
тание газеты КПРФ в местных 
типографиях. Издаваться при-
ходится в соседних регионах, 
что, естественно, увеличивает 
затраты. В прошлом подобный 
запрет действовал на террито-
рии Республики Якутия. Иногда 
региональные власти использу-
ют для ограничения деятельно-
сти редакций коммунистических 
газет фискальные органы, орга-
низуя непрерывные плановые и 
внеплановые проверки. 

Практика избирательных 
кампаний показывает, что га-
зету как форму информацион-
но-пропагандистской борьбы  
рано списывать со счетов. 

Так, на региональных выбо-
рах 2010 года в Магаданской 
области нам впервые за долгие 
годы удалось опередить ЛДПР 
на 2,3%. Во многом это достиг-
нуто благодаря резкому превы-
шению тиражей предвыборной 
продукции КПРФ над продукци-
ей, выпущенной жириновцами.

В числе других мер Ком-
партии России предстоит 
обеспечить усиление фронта 
парламентской борьбы. 

Численность фракции КПРФ 
в парламенте страны по итогам 
декабрьских 2011 года выборов 
в Госдуму выросла с 57 до 92 че-
ловек. Более представитель-
ные фракции за последние годы 
возникли в региональных пар-
ламентах. Возможности для за-
конотворческой деятельности 
расширились. На федеральном 
уровне мы имеем пакет исклю-
чительно важных законопроек-
тов. В их числе стоит особо вы-
делить:
о национализации;
об образовании;
о детях войны;
о прогрессивном налого-

обложении доходов граждан;
о ремонте избирательной 

системы России (включает фор-
мирование избиркомов всех 
уровней на паритетной межпар-
тийной основе; обязательность 
участия в дебатах; гарантии рав-
ного присутствия кандидатов в 
СМИ, независимо от занимае-
мой должности; усиление уго-
ловной ответственности за нару-
шение избирательного законо-
дательства и т.д.).

Борьба за принятие этих 
федеральных законов – зада-
ча не только фракции КПРФ в 
Госдуме. Партийный актив дол-
жен постоянно озвучивать это 
требование на протестных ме-
роприятиях, в средствах массо-
вой информации, на встречах с 
избирателями. Именно здесь 
хорошо видна тесная связь пар-
ламентской и внепарламент-
ской борьбы, которую мы с вами 
обязаны обеспечить.

Одновременно необхо-
дима постоянная готовность 
партийных структур к выбо-
рам.

Во-первых, неизбежное обо-
стрение политической ситуации 
на фоне усиления экономиче-
ского кризиса способно поста-
вить в повестку дня досрочные 
выборы в Российской Федера-
ции. 

Во-вторых, местные выбо-
ры идут постоянно, и нам необ-
ходимо усиливать своё пред-
ставительство на муниципаль-
ном уровне, особенно в связи с 
пресловутым «фильтром», вве-
дённым при выдвижении канди-
датов на губернаторский пост. 
Подготовка к выборам име-
ет много слагаемых – от под-
бора кадров до защиты полу-
ченного результата. Учитывая, 
что проблема фальсификаций 
на выборах только обостряет-
ся, требуется повышенное вни-
мание к созданию полноцен-
ной, основательно защищённой 
базы членов УИК и наблюдате-
лей. Эта работа должна приоб-
рести долговременный систем-
ный характер.  Как отметил Г. А. 
Зюганов на мартовском Плену-
ме ЦК: «Ковать победу на изби-
рательных участках – значит ко-
вать новые батальоны прове-
ренных партийных бойцов. Все-
мерное укрепление партии – вот 
что должно стать нашей глав-
ной задачей на пути к XV съезду 
КПРФ и в ходе выполнения его 
решений».

***
С этим докладом Д. Г. Но-

виков выступил на научно-
практической конференции 
в Красноярске, посвящённой 
проблемам повышения бое-
витости первичных отделе-
ний КПРФ.

ввезено готового импорта на 1,4 
трлн. Как это можно назвать ина-
че, кроме как политикой сырьево-
го придатка?

С начала 2000 года средние 
темпы прироста объемов импорта 
доходили до 16%, а выпуска про-
дукции в промышленности – не 
превышали 4,5%. На таком фоне 
вступление в ВТО просто разгро-
мит наш и без того еле дышащий 
реальный сектор, а весьма вероят-
ное падение мировых цен на нефть 
может в целом обрушить уровень 
обеспеченности товарами. 

Во время дискуссий с комму-
нистами в Государственной думе 
Владимир Путин оспаривал наш 
тезис о необходимости национа-
лизации. Утверждал, что природ-
ные богатства работают на госу-
дарство. Откуда же тогда посто-
янный рост состояний российских 
олигархов? Узкий круг сырьевых 
монополий ежегодно вывозит за 
рубеж минеральное сырье на сот-
ни миллиардов долларов. 

При колоссальном раздраже-
нии военных в должности мини-
стра обороны остался Анатолий 
Сердюков. Невозможно ждать из-
менений и в образовательной по-
литике от сменщика Андрея Фур-
сенко Дмитрия Ливанова. Он сра-
зу же выступил с заявлением, что 
является сторонником ЕГЭ, что 
выступает за сокращение количе-
ства студентов, обучающихся за 
счёт государства. Более того, счи-
тает, что необходимо уйти от мас-
сового бесплатного высшего обра-
зования.

Назначение на должность ми-
нистра культуры Владимира Ме-
динского и вовсе бомба.  Этот че-
ловек маниакально настаивает на 
захоронении В. И. Ленина. Пач-
кает Мавзолей словом «извраще-
ние». Около года назад собирал-
ся инициировать постановление 
о «признании действий больше-
виков при подавлении восстания 
в Тамбовской губернии в 1920-
е годы геноцидом русского наро-
да». Заявил, что «героям и жерт-
вам массовых народных восста-
ний 1918-1921 гг. в России долж-
ны быть установлены памятные 
обелиски и Дума должна этого по-
требовать от министерства куль-

туры». Что же, вот теперь он глава 
министерства. И этот глава не зна-
ет, что в той же Тамбовской губер-
нии была не просто контрреволю-
ционная акция, но был весомый 
элемент военной интервенции, 
подпитка была извне, а те, кого за-
щищает Мединский, организова-
ли вооружённое восстание, убили 
тысячи человек, разграбили губер-
нию. От такого министра Россия, 
к сожалению, может получить 
«культурную» политику, которая 
проводилась на Украине во вре-
мена Виктора Ющенко. 

Мы понимаем: когда ключевые 
для России вопросы поддержки 
армии, образования, науки и куль-
туры решаются таким образом, 
преимущества нашего государства 
как державы и его глубокие тради-
ции сразу же попадают под угрозу 
новых авантюр и экспериментов.

В новом, недавно назначен-
ном правительстве 5 министров 
из 21  не имеют в своей биогра-
фии знаний и опыта, которые 
связывали бы их с работой в воз-
главляемом министерстве.   

Мы видим, что ни по одному 
направлению в подходах властей 

принципиально ничего не меняет-
ся. Характерно, что в это же время 
Фонд общественного мнения об-
народует опрос, из которого сле-
дует: более половины граждан 
России (53%!) хотят, чтобы прези-
дент изменил методы управления 
страной.

А вот относительно Сибири и 
Дальнего Востока методы меня-
ются, только вряд ли в сторону 
улучшения. 

Минэкономразвития разраба-
тывает документ, который уже вы-
звал острейшие споры и негодо-
вание. Речь о создании государ-
ственной компании по развитию 
Сибири и Дальнего Востока, кото-
рая получает для себя безгранич-
ные возможности.

Ожидается, что госкомпа-
ния получит огромные льготы по 
уплате налогов, щедрое бюджет-
ное финансирование и право вы-
дачи лицензий на добычу полез-

ных ископаемых без конкурса. 
60% территории страны по суще-
ству выводится из-под федераль-
ного законодательства! Ограниче-
ния в сфере землепользования для 
госкомпании тоже планируют от-
менить.

Вместо развития Сибири и 
Дальнего Востока получаем раз-
витие госкомпании. Вопрос: во 
имя кого? Мы уже видели подоб-
ные компании в разных отраслях 
и видели также, в каких жирных 
и хищных акул они превращают-
ся. По существу образуется орган 
по переделу доступа к природным 
ресурсам. Если вспомнить о су-
ществующем уровне коррупции, 
опасность этой инициативы мож-
но умножить на три.

Всё это в корне отличается 
от того, что предлагаем мы. А мы 
считали правильным образовать 
профильное министерство по де-
лам Сибири и Дальнего Востока. 
Хотели услышать от правитель-
ства, какие цели оно ставит в том 
или ином районе, какие производ-
ства, предприятия должны быть 
построены вновь, какие перепро-
филированы, какие переоснаще-

ны. Какой будет особая социаль-
ная поддержка для жителей реги-
она, какими будут преференции 
для тех предпринимателей, ко-
торые связывают своё будущее с 
этой землей.

Чёткое планирование приори-
тетов, ритмичное финансирова-
ние и жёсткий контроль, – вот три 
главных принципа, которые тре-
буются от центра.

Однако власть рассматривает 
проблемы сибирских и дальнево-
сточных регионов не в русле при-
оритетов региональной полити-
ки России, а как ведро, которое 
можно подставить под случайный 
денежный дождь отечественно-
го или зарубежного инвестора. 
Не желают понимать, что никакой 
золотой дождь не прольётся, пока 
государство первым не вложится в 
развитие.

Всё, о чем говорилось выше, го-
ворилось именно для того, чтобы 

мы хорошо видели, какая широкая 
база есть сегодня у нас для работы 
с гражданами. Понимали, что при 
нарастающей политизации обще-
ства усилится и конкуренция за 
сторонников. Нам сегодня необ-
ходима активизация организаци-
онной работы: очередной  интен-
сивный и качественный этап пар-
тийного строительства.  

Выборы показали, что луч-
ше мы выступаем на выборах там, 
где работа идёт творчески, где есть 
опора на широкий актив, где в то-
варищеской атмосфере работают 
все партийные звенья. Но нуж-
но смотреть самокритично: в це-
лом сегодняшняя численность и 
возрастной состав не позволяют 
нам ни полноценно вести работу 
в массах, ни обеспечивать кон-
троль на выборах в расчёте 3-4 
человека на участок.

Напомню, в своём высту-
плении на мартовском Пленуме 
Председатель партии Геннадий 
Зюганов сказал: «Важнейшей за-
дачей предстоящего периода ста-
новится повышение боеспособно-
сти партии через наращивание её 
рядов, организационное и кадро-

вое укрепление первичных и мест-
ных отделений».

Эти вопросы будут в центре 
внимания ближайшего Пленума 
ЦК КПРФ, который пройдёт 30 
июня. Давайте порассуждаем се-
годня и мы.

Первое и фундаментальное: 
нужно новое отношение к роли 
низовых отделений партии.  На-
зрело решение вопроса о введении 
специальной рубрики в «Правде», 
которая станет постоянной три-
буной для секретарей этого зве-
на. Аналогичная страничка долж-
на занять заметное место и на цен-
тральном сайте партии. Но это 
лишь хорошие формы обратной 
связи, обмена идеями и опытом. А 
в целом требуется провести в ре-
гионах своего рода инвентариза-
цию звеньев. Посмотреть, какие 
организации превратились сегод-
ня исключительно в пункты по 
сбору взносов, в массовку для ак-

Начало
на 1-й стр.



На пути к съезду

Власть рассматривает проблемы сибирских и дальневосточ-
ных регионов не в русле приоритетов региональной политики Рос-
сии, а как ведро, которое можно подставить под случайный де-
нежный дождь отечественного или зарубежного инвестора.

Открывать
Будет где
отдохнуть
Началось благоустрой-

ство запущенного пар-
ка им. 1 Мая в Ленинском 
районе Красноярска. Уже  
высажены деревья, посте-
лены дорожки, установ-
лены скамейки и детские 
площадки. На эти цели 
выделены внушительные 
средства, причём не толь-
ко из городского бюджета. 
Часть парка находится под 
опекой почётного гражда-
нина Красноярска Хазрета 
Совмена. Это он выделил 
20 млн. рублей для начала 
реконструкции парка. 

100 тысяч
цветов!
Управление зелёного 

строительства Советско-
го района начало высажи-
вать цветы на площадке 
возле администрации рай-
она, на территории напро-
тив Дворца труда.Тюльпа-
ны, петунии, сальвии, ге-
оргины, вербена – всего на 
улицах Советского появят-
ся более ста тысяч различ-
ных цветов. Все они выра-
щены в теплицах, и теперь 
луковицы вывозят, чтобы 
украсить ими цветочные 
клумбы и вазоны. Адми-
нистрация обращается с 
просьбой к жителям Крас-
ноярска бережно отно-
ситься к разбитым в горо-
де цветникам, пресекать 
всяческие попытки выка-
пывания цветочных луко-
виц и разрушения самих 
цветочных консолей. 

Читальный 
зал в сквере
Краевая библиотека от-

крыла читальный зал под 
открытым небом. Отды-
хая на лавочке или газоне 
площади Революции возле 
здания библиотеки, каж-
дый может провести время 
приятно и с пользой. Иметь 
читательский билет при 
этом не обязательно. Со-
трудники краевой библио-
теки предложат для чтения 
свежие журналы: научно-
популярные, литературно-
художественные, в помощь 
садоводам и огородникам, 
любителям шить и вязать, 
пользователям ПК, люби-
телям кино и другие. Чи-
тальный зал под открытым 
небом будет работать в те-
чение июня с 12 до 15 ча-
сов с понедельника по чет-
верг в хорошую погоду.

Для удобства
пешеходов
В будущем году в Крас-

ноярске планируют по-
строить наземный пеше-
ходный переход, соеди-
няющий торговый ком-
плекс «КрасТЭЦ» и рынок. 
К проектированию моста 
уже приступили специали-
сты мастерской дорожных 
и искусственных сооруже-
ний ТГИ  «Красноярскграж-
данпроект». Мост будет 
проходить через пр. им. 
газеты «Красноярский ра-
бочий» с тремя выходами, 
один из которых будет вы-
водить на трамвайное по-
лотно. Для удобства пеше-
ходов установят лифты. 

Экологи
бьют тревогу
В реке Мазульке, что 

протекает в черте Ачинска, 
начала гибнуть рыба. По 
словам местных жителей, 
причиной этого стал сброс 
вредных отходов в воду 
одного из ачинских пред-
приятий. Сейчас в ситуа-
ции разбирается государ-
ственная инспекция по ох-
ране водных ресурсов. 

Новое 
производство
На правобережье кра-

евого центра заработало 
предприятие по построй-
ке специализированных 
машин для металлургии. 
Красноярск становится си-
бирским центром маши-
ностроения. Эти маши-
ны, разработанные в Гол-
ландии, уже успели непло-
хо зарекомендовать себя в 
российской металлургии. 
Они работают в никелевой 
и алюминиевой промыш-
ленности. Теперь их будут 
выпускать и в Краснояр-
ске. Это означает  созда-
ние новых рабочих мест.

Таможня
«добро» не дала
Семь тысяч индюши-

ных яиц ожидал из Кана-
ды крупный предпринима-
тель. Партию доставили 
большую, но каждое деся-
тое яйцо было доставле-
но из организации, кото-
рой запрещён импорт в 
Россию. Старший госу-
дарственный инспектор 
управления Россельхоз-
надзора по Красноярскому 
краю В. Алексеев  пояснил: 
«Ввоз яйца этого предпри-
ятия был запрещён в мо-
мент поступления в аэро-
порт Красноярск».

По материалам обзора
агентства «Енисей».

Новости

Красноярцы выбрали мэра

ТОТ ДЕНЬ запомнится рекор-
дно  низкой явкой избирателей. 
Наиболее высокую сознатель-
ность красноярцы проявили на 
выборах в 2008 году, когда на 

избирательные участки пришли 53 % 
избирателей. А 10 июня – даже до 20 
% не дотянули… Большинство голосо-
вало ногами, ведущими на дачи и пляж.

Красноярцы поступили несколько непа-
триотично, решив максимально использо-
вать три удивительно погожих дня для ра-
боты на дачах и поэтому накануне, в пятни-
цу, уехали из Красноярска. 

Причины низкой явки не только в этом. 
Один из краевых каналов показал репор-
таж с городского пляжа, который запол-
нили красноярцы, вовсе не обременённые 
огородно-дачными заботами.

На вопрос, почему они здесь, загора-
ют, а не идут выполнять гражданский долг, 
многие отвечали: что толку голосовать – 
всё без нас уже решено, власть считает на-
род за дураков. Примерно такие же ответы 
давали прохожие на улицах: посещение из-
бирательных участков в их планы не входи-
ло. Да, власть упрощает для себя достиже-

Многие голосовали ногами…
ние целей. Отменён второй тур голосова-
ния, нет порога явки – судьбоносные реше-
ния может принять меньшинство. Всё это 
сделано для того, чтобы голосование не 
стало протестным.

На одном из участков Кировского рай-
она голосовал первый секретарь Красно-
ярского горкома партии Владимир Беда-
рев. Отвечая на вопрос журналистов, как 
он оценивает выборы и низкую явку изби-
рателей, он отметил:  

– Власть ещё не полностью осознала, 
что народ теряет интерес к институту вы-
боров, не верит, что всё в этом – честно и 
демократично. Пример – игры с кандида-
том Осколковым, которого коммунисты 
отозвали из кандидатов, а суд и горизбир-
ком – оставили в списках. Но для оппози-
ции эти выборы не прошли бесследно. Мы 
объединились, и первый опыт показывает, 
что мы – на верном пути. Это покажут выбо-
ры в Красноярский городской Совет.

… Низкая явка была выгодна только од-
ному кандидату: Э. Ш. Акбулатову, за ко-
торого мобилизовали голосовать бюджет-
ников. Есть сведения, что сотрудникам ве-
домств, управлений и министерств поре-

комендовали не уезжать 
на дачи, не проголосовав. 
А проголосовав – послать 
своему начальнику SMS. В 
некоторых детских садах 
персоналу неожиданно вы-
дали премию: ни раньше, 
ни позже, а именно накану-
не выборов.

Весь предвыборный пе-
риод все краевые телекана-
лы отдавали предпочтение 
одному кандидату – Эдхаму 
Акбулатову. Каждый день 
он что-то открывал, где-то 
ленточки перерезал, с кем-
то встречался и с кем-то 
беседовал. КАЖДЫЙ ДЕНЬ! 
Он же и.о. главы города!

Разными бывают выбо-
ры: грязными, легитимны-
ми и нелегитимными, с ад-
министративным ресур-
сом. А эти мэрские выбо-
ры от 10 июня были просто 
скучными. Но не для всех. 
Желающие могли через 
Интернет зайти на любой 
из почти 400 избиратель-
ных участков и в режиме 
реального времени посмо-
треть, что да как… В ред-
кие минуты прямой транс-
ляции на участке можно 
было увидеть одного-двух 
избирателей. Вот член из-
бирательной комиссии 
усиленно машет перед ли-
цом листком бумаги. А вот 

женщина, пока нет избирателей, склонила 
голову на стол. Душно. Маются, бедняги… 
В общем, сайт webwybory2012.ru хорошо 
вписался в выборную систему. На муници-
пальных выборах и в таком масштабе она 
применяется впервые в России!

Все нарушения, если они есть, записа-
ны, а в ходе трансляции в верхней части ка-
дра каждую секунду обновляются цифры 
– это номера кадров, которые могут стать 
доказательством нарушения. Впрочем, на-
рушений тоже было мало, что сделало вы-
боры еще более скучными. Даже въедли-
вые московские наблюдатели, приехавшие 
специально в Красноярск «попить крови», 
были разочарованы, потому что не нашли 
достойных фактов.

Разве что случай на одном из УИКов, где 
в нескольких бюллетенях обнаружили на-
рушения. Бюллетени пересчитали вруч-
ную. А так на всех участках действовала, 
и как говорят, безотказно система КОИБ 
– комплексной обработки избирательных 
бюллетеней. Кстати, и эта система и в та-
ком масштабе тоже была применена впер-
вые в России.

Выбор сделан. Хотелось бы верить, что 
новый хозяин миллионного города достой-
но продолжит эстафету преобразований.

А мы – как выбираем, так и будем жить. 
Наглядный пример – Путин. Ну выбрали 
его, красивого, умного и молодого. И что? 
Тарифы выросли, цены на горючку растут. 
Россию втягивают в ВТО, и это будет очень 
плохо для страны. Ну и чего вы хотели? 
Сами виноваты!

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора.
На нижнем снимке: на избиратель-

ном участке, расположенном в Доме 
просвещения, для избирателей дал 
концерт хор «Гармония» (художествен-
ный руководитель Игорь Тесленко).

Э
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КПРФ 
в регионах

Рубрику ведёт 
Александр КОЗЫРЕВ

ций, а какие реально наработали 
хороший опыт и ведут активную 
деятельность.

Важнее всего сейчас: осве-
жить политическое значение ни-
зовых отделений, усилить и по-
ощрить инициативную, без лиш-
них напоминаний сверху работу с 
населением в рамках территорий 
своей прямой ответственности. 

Второе: снижение бюрокра-
тизма в работе на местах. На эта-
пе воссоздания партии в начале 
90-х годов и её становления в ус-
ловиях современной России мы с 
вами правильно и грамотно сохра-
нили советскую партийную струк-
туру, её традиции и организацион-
ные методы вплоть до мелочей.

Это наша ценность, в этой си-
стеме наша сила, и эта основа 
должна сохраняться и развивать-
ся. Только порядок, дисциплину и 
слаженность во всех звеньях мож-
но эффективно противопостав-
лять административной машине.

Но времена меняются, ско-
рость жизни и обмена информа-
цией всё больше увеличивается, а 
потому нужно отодвинуть на вто-
рой план всё механическое и фор-
мализованное, что тормозит и за-
гоняет работу на местах в какие-
либо рамки, мешающие решению 
основных наших задач.

Да, мы, в отличие от дорево-
люционного времени, работаем 
не в подполье, мы имеем откры-
тую и разветвлённую сеть отде-
лений, должны строго соблю-
дать Устав и российское законо-
дательство о партиях.

Но мы находимся в решитель-
ной оппозиции, мы так же, как 
большевики до 1917 года, борем-
ся за власть и все силы на всех 
уровнях должны бросать на рас-
ширение своего влияния. Поэто-
му, возможно, настало время заду-
маться об упрощении проведения 
партийных собраний, в том чис-
ле за счёт внедрения в эту сферу 
новых технологий быстрой ком-
муникации. Подумать о том, что-
бы на данном этапе минимизиро-
вать делопроизводство. Проана-
лизировать, не стоит ли смягчить 
норму Устава о собраниях не реже 
1 раза в месяц, которая зачастую 
сложно выполнима по ряду обсто-
ятельств.

Мы должны быть мобильны, 
оперативны, сосредоточены на 

работе с людьми, а при расстанов-
ке приоритетов вспоминать сло-
ва из резолюции X съезда РКП(б) 
от 1921 года, где сформулиро-
ван важный подход к партстрои-
тельству: «методы работы всецело 
определяются особенностями дан-
ной конкретной исторической об-
становки и теми задачами, кото-
рые из этой обстановки непосред-
ственно вытекают».

Третье: рост численности ком-
мунистов и сторонников. Вот это 
главный критерий эффективности 
работы низового звена. Призывы 
в партию делаются регулярно и 
дают свой результат. В Сибирском 
федеральном округе только за ян-
варь-апрель текущего года приня-
ли в партию 958 человек. Лучшие 
по этому показателю Краснояр-
ское краевое отделение (393 че-
ловека), Новосибирское (117), 
Бурятское (87),  Иркутское (84) 
и Алтайское краевое (78). В 
Дальневосточном округе за это же 
время появилось более 300 новых 
членов партии, 89 из которых при-
влекло Приморское краевое отде-
ление. 

Это хорошая работа, но ча-
сто это сбор уже упавших с ветки 
яблок: к нам идут люди в основ-
ном политически созревшие, осоз-
нанно. Однако мы не можем пол-
ноценно работать, когда на всю 
огромную Сибирь и Дальний Вос-
ток у нас 33 тысячи штыков.  Мы 
знаем, что голосующих за КПРФ 
в десятки раз больше, чем членов 
партии. Важно сделать хотя бы 
часть из них  активными. Не сле-
дует ждать, когда люди придут к 
нам, надо идти к ним и приводить 
за собой, давать участок работы. 

Многие из вас справедливо 
могут заметить: кому идти, если 
у нас столько-то человек, из них 
столько-то пожилого возраста, а 
ряд товарищей загружены на ра-
бочем месте, времени и сил не 
всегда хватает. Это хорошо по-
нятно. Но это же взаимосвязан-
ные вещи: если будем энергично 
пополнять отделения новыми ка-
драми, в первую очередь молодё-
жью, будет легче и дальше расши-
рять ряды. Вопрос сейчас как раз 
в том, чтобы в масштабах страны 
собраться и вместо инерционного 
развития сделать в этом направле-
нии прорыв.  

Конечно, здесь есть две пробле-

мы. Власть выстроила массу пре-
град для нашей работы среди тру-
дящихся, в первую очередь по 
месту работы и учёбы, а участие 
в партийной работе далеко не для 
всех граждан является привлека-
тельным и заманчивым делом. Но 
если мы не можем создавать отде-
ления на предприятиях, в вузах, 
давайте пробовать создавать их 
«снаружи» в неполитических фор-
мах, но с политическим содержа-
нием. В форме кружков, дискус-

сионных клубов, комитетов рабо-
чей солидарности. Низовые пар-
тийные организации могут сами 
инициировать своего рода ней-
тральные площадки с претензией 
на роль неформальных профсо-
юзов, где интересы и задачи пар-
тии будут соединяться с интере-
сами и задачами конкретных кол-
лективов. Как писал В.И. Ленин, 
организация должна быть «ветви-
ста» вовне, в самые разные сторо-
ны должна просовывать свои «щу-
пальца».

Четвёртое: активизация рабо-
ты в рамках муниципальных ор-
ганов власти. У партии в целом 
по стране сегодня около 8600 му-
ниципальных депутатов. Из них 
1467 в Сибирском округе и 208 в 
Дальневосточном.

Все более весомой становит-
ся борьба за каждый депутатский 
мандат. С одной стороны, нуж-
но самим сориентировать кадро-
вую работу на максимальное уча-
стие в муниципальных выборах. 
С другой стороны, личными кон-
тактами привлекать уже работаю-
щих муниципальных депутатов на 
свою сторону.

Ясно, что при столь сложной 
выгодной власти системе нам при-
дётся искать формы ситуативных 
союзнических отношений с дру-
гими партиями. Сейчас мы видим 
пробы подобного взаимодействия 
на выборах мэра Красноярска. 

Недавно Президиум ЦК 
КПРФ принял Постановление, 

целиком посвящённое приближа-
ющему циклу выборов. Если взять 
Сибирь и Дальний Восток, то по-
мимо Красноярска выборы мэра в 
июне пройдут в Омске, а в октябре 
состоятся в Барнауле,  Петропав-
ловске-Камчатском и Владивосто-
ке. В целом это новое для партии 
преломление предвыборной рабо-
ты. Её специфика в том, что без 
активности первичных и местных 
отделений эти крупные задачи 
только на уровне ЦК решать уже 

невозможно.
Пятое: новые подходы к агита-

ционно-пропагандистской работе. 
Система передачи федеральной и 
региональной продукции сверху 
вниз налажена. Она и дальше бу-
дет работать. Но если в конкрет-
ном районе людей беспокоит му-
сорная свалка или аварийное со-
стояние жилого дома, мы не мо-
жем приходить к ним только с 
газетным монологом о стратеги-
ческих общефедеральных пробле-
мах. 

Это важно, но этого мало, это 
нужно подкреплять усилением 
прямого общения с гражданами и 
выпуском собственной агитации 
по точечным проблемам, вокруг 
которых граждане сами ждут ор-
ганизующей их силы. Пусть эта 
продукция не будет высококаче-
ственной, пусть это будут просто 
листовки, открытки, ксерокопии, 
объявления. Но там, где есть вол-
нующий вопрос, должна звучать 
наша партия, наша заинтересован-
ность участвовать в решении про-
блемы.

Если говорить о работе в горо-
дах и районных центрах, то часть 
нагрузки необходимо перенести 
в Интернет, в первую очередь в 
социальные сети. Это не модные 
слова, а необычайно мощный ме-
ханизм. Его потенциал мы уже ви-
дели и во время протестных акций 
последних месяцев, и на выборах, 
включая муниципальные.  Неко-
торые фигуры, вообще не имея те-

леэфира, раскрутились таким об-
разом на всю страну. К сожалению, 
пока этот инструмент более умело 
используется силами праволибе-
рального уклона. 

Необходимо брать инициати-
ву в свои руки, определять в со-
циальных сетях группы районно-
го уровня, в которых сосредото-
чено большинство жителей кон-
кретной территории. Входить в 
эти группы и работать в них, соз-
давать свои группы и наших кан-
дидатов в депутаты. Налаживать 
общение, разъяснять позицию, 
создавать электронные листовки. 
Если они будут удачными, вам не 
придётся их распространять: жи-
тели района сами распространят 
их. В этом специфика самой си-
стемы.

Естественно, для этой рабо-
ты нужны технически грамотные 
и творчески мыслящие кадры. На 
этот участок работы нужно сме-
ло ставить молодёжь, а самим ко-
ординировать реальную и «вирту-
альную» работу. Это очень важная 
точка приложения усилий нашего 
молодого поколения, их саморе-
ализации в партии: работа тут не 
техническая, а самая творческая 
и сопряжённая с высокой ответ-
ственностью. 

Шестое: материально-техни-
ческая основа. Разрыв в возмож-
ностях и в энергетике, который 
образовался между руководящи-
ми органами регионов, фракция-
ми в Заксобраниях и нижним зве-
ном, нужно сокращать. Это долж-
на быть единая красная вертикаль 
взаимной поддержки.

У нас в целом по стране 447 де-
путатов регионального уровня, из 
них 106 человек работают в Си-
бири и на Дальнем Востоке: 68 и 
38 соответственно. Нет депутатов 
только в Туве. 

За счёт успешных выборных 
кампаний многие региональные 
организации получили дополни-
тельные рычаги.

В новых более жёстких кон-
курентных условиях результаты 
следующих региональных выбо-
ров прямо зависят от состояния 
нижнего партийного звена. Сле-
дует рассмотреть вопрос о формах 
морального и материального сти-
мулирования лучших первичных 
и местных отделений и модерни-
зации технической базы. Там, где 

райкомы и горкомы имеют высо-
кую численность, можно поду-
мать о переводе работы первых 
секретарей на профессиональ-
ную основу. Этот подход будет 
отражён и на Пленуме ЦК. Впол-
не можно рассмотреть вопрос о 
том, чтобы с определённой регу-
лярностью проводить съезд луч-
ших секретарей первичных отде-
лений.

 Седьмое. Нужно наращивать 
усилия, анализировать и свой, и 
чужой протестный опыт. Нужна 
меткость в выборе тем, чуткость 
в понимании настроений граж-
дан. Осознание, что без массово-
го информирования населения  не 
будет массового участия. Прият-
но было буквально на днях уви-
деть сообщение, что в Барнауле 
в рамках «Школы оппозиционе-
ра» коммунисты собрали специа-
листов-технологов, чтобы вместе 
обсудить тему «Креатив в публич-
ных акциях» и методы защиты от 
полицейщины. 

В целом в Сибири и на Даль-
нем Востоке у нас есть примеры 
и удачной работы, и пока ещё сла-
бой. Нужно уделить этому серьёз-
ное внимание.

Пленум ЦК КПРФ будет по-
свящён вопросам укрепления 
партийных звеньев. Готовится се-
рьёзный, основательный доклад 
Председателя ЦК КПРФ, будут 
конкретные решения и предло-
жения ЦК. 

Обсуждение этих вопросов 
идёт у нас на фоне начавшейся от-
чётно-выборной кампании. Те, кто 
зарекомендовал себя за последние 
годы, кто показал бойцовские ка-
чества, кто готов отдавать время и 
силы партийной работе, – долж-
ны идти выше.  Им нужно открыть 
дорогу. А мы не должны ошибить-
ся в подборе людей. Открывать 
дорогу и не ошибаться – это тоже 
серьёзная работа. 

Цель наша - возрождение 
сильной, благополучной и социа-
листической России. Только в та-
кой России возможно сохране-
ние и настоящее развитие Сиби-
ри и Дальнего Востока.

***
С этим докладом И. И. 

Мельников выступил на сове-
щании-семинаре в Иркутске.

Повышать роль первичного отделения КПРФ

дорогу и не ошибаться

Цель наша - возрождение сильной, 
благополучной и социалистической 
России. Только в такой России возмож-
но сохранение и настоящее развитие 
Сибири и Дальнего Востока.

Столетие «Правды» в Пензе
ПЕНЗА. Коммунисты и комсомольцы провели праздник, по-

свящённый 100-летию «Правды». Партийные грамоты были вру-
чены лучшим распространителям газеты. Пока готовился концерт 
творческих коллективов, любители игры в шахматы расставили 
столы и начали турнир. Желающих принять в нём участие было так 
много, что все парковые скамейки были заняты чёрно-белыми до-
сками, вокруг которых толпились другие шахматисты. Празднич-
ную атмосферу задавали творческие коллективы «Квинти» и «Ро-
сток». Они подарили зрителям прекрасный концерт. В это время 
в красной агитационной палатке КПРФ разыгрывалась призовая 
лотерея.  Очередь горожан, проявивших к ней интерес, сохраня-
лась до самого конца мероприятия. Большим успехом пользова-
лась викторина по истории газеты «Правда». Её победителем стал 
молодой житель Пензы. Он ответил на большинство вопросов и 
был награждён атрибутикой КПРФ и ценным подарком. Праздник 
коммунистов посетил гражданин Голландии, приехавший на экс-
курсию в Пензу. Туриста интересовала акция КПРФ и история га-
зеты «Правда».  Поскольку иностранец практически не говорил 
по-русски, то с ним общались на немецком. После дружеской бе-
седы он пожелал активистам успехов в делах.

...И песни под баян
АСТРАХАНЬ. «Дви-

жение – жизнь!» Именно 
под этим девизом про-
шла очередная акция 
за здоровый образ жиз-
ни астраханских комсо-
мольцев. На протяжении 
последних двух месяцев 
активисты обкома ЛКСМ 
проводят уже традицион-
ные пробеги через весь 
город. Каждое воскресе-
нье, независимо от пого-
ды, в одиннадцать утра у 
Центрального стадиона 
города можно наблюдать 
пышущих здоровьем мо-
лодых ребят в красных футболках и кепках с эмблемами КПРФ, с 
флагами нашей Великой Родины – Советского Союза, Знаменем 
Победы, разминающихся для очередного забега с целью обра-
тить внимание на проблемы молодёжи или же просто в честь 
очередного славного  праздника. Молодые люди всегда встре-
чают одобрение и восторженные отклики поддержки от граж-
дан нашего города. Последние «марш-броски» прошли с откло-
нением от обычного маршрута и стали более протяжёнными: от 
центра до тополиной рощи в Ленинском районе города, где про-
ходили спортивные эстафеты, ребята ловили рыбу, варили уху, 
пели песни под баян и гитару. Число желающих присоединиться 
к акции астраханских комсомольцев и коммунистов растёт.

Трогательная встреча
КРАСНОДАР. По поручению депутата Государственной думы, 

секретаря ЦК КПРФ С. П. Обухова делегация Краснодарского 
горкома КПРФ посетила Дом ребёнка для детей с органическим 
поражением центральной нервной системы с нарушением психи-
ки №3 в городе Усть-Лабинске Краснодарского края. Коммуни-
сты приехали в детский дом не с пустыми руками. Они привезли 
с собой подарки: детскую одежду, игрушки и сладости. Ребятиш-
ки в ответ продемонстрировали свои умения и таланты. Малень-
кие артисты пели, танцевали, читали стихи. Получился замеча-
тельный праздник, все гости были в восторге. Здесь, безуслов-
но, большая заслуга педагогического коллектива детского дома, 
который всему этому научил детей. Воспитанники этого детского 
дома оказались на редкость общительными, они с большим удо-
вольствием шли на контакт со взрослыми. Это были трогатель-
ные минуты. Невольно наворачивались слезы на глаза. Коммуни-
сты  были счастливы от того, что смогли доставить хоть толику ра-
дости детишкам, лишённым родительской ласки. В этот момент 
они для себя твёрдо решили: возьмём шефство над воспитанни-
ками этого детского дома, о чём сразу же договорились с воспи-
тателями. Можно сколько угодно говорить о том, что КПРФ борет-
ся за народное счастье, но без таких малых, добрых дел никогда 
не будет доверия.

Не верят обещаниям властей

ВОРОНЕЖ. Целая се-
рия акций протеста про-
тив планируемой добы-
чи никеля прошла в Воро-
неже, Борисоглебском, 
Новохопёрском районах 
Воронежской области, а 
также в расположенных 
поблизости районах Вол-
гоградской и Саратов-
ской областей. Это  на-
поминает ситуацию с за-
водом ферросплавов в 
Красноярске. Кроме того, 
22 мая было проведе-
но пикетирование в Мо-
скве у здания Федераль-
ного агентства по недро-
пользованию. Собрано 
более 20 тысяч подписей 
граждан против разра-
ботки Еланского и Ёлкин-
ского месторождений на 
территории Новохопёр-
ского района. Примеров 
техногенных и экологиче-
ских катастроф в истории 
капиталистической Рос-
сии – множество. Особую 
тревогу вызывает то, что выигравшая аукцион Уральская горно-
металлургическая компания не имеет опыта разработки подоб-
ных месторождений. Почти 94 процента добываемого в России 
никеля отправляется за рубеж. Следовательно, принимая реше-
ние о разработке последнего стратегического месторождения 
никеля в Европе, власть разбазаривает национальные богатства 
России, действует в интересах не страны и народа, а зарубеж-
ных капиталистов и отечественных олигархов, которые нажива-
ются на экспорте сырья. Обещания же экономического благо-
денствия для воронежцев – сущее враньё. Разве рядовые жители 
России что-то получают от продажи природных ресурсов – неф-
ти, газа, леса, золота, алмазов? Нет смысла говорить и о рабо-
чих местах. В связи с особенностями производства и отсутстви-
ем в нашей области необходимых специалистов, а также базы для 
их подготовки в вузах и техникумах области, рабочие и инженеры 
будут привезены со стороны, и работы будут выполняться вахто-
вым способом. «Мы намерены защищать свои права и свободы, 
так как под угрозой наше конституционное право на благоприят-
ную окружающую среду и здоровую и счастливую жизнь», – заяв-
ляют участники митингов. Основное выдвигаемое требование – 
установить мораторий на добычу никеля в Воронежской области 
сроком не менее 20 лет. 

По материалам сайтов региональных отделений КПРФ.

Я, Ольга  Иосифовна   Кател-
кина, родилась в селе Нижний 
Кужебар Каратузского района. 
В то время мне было семь  лет. 

В школу я пошла  в 1941 году. 
Мой отец ушёл защищать Родину.  
Я  с мамой и двумя сестрёнками, 
одной  12 лет,  другой  два года, 
остались дома. Начались трудные 
военные годы, дети как могли по-
могали взрослым. 

Учиться было трудно. Не было 
тетрадей, писали на книгах между 
строчек сажей, свёклой, не было 
никаких учебных  принадлежно-
стей.  Хлеба не было,  но выручала 
картошка. Мы, дети, еду добывали  
в поле, в лесу, и  я очень гордилась 
тем, что тоже помогаю фронту. 

В то время всем очень трудно  
жилось. Был  голод, болезни, тя-
жёлый  недетский труд, но мы ве-
рили в нашу  Победу! Конечно,  все 
эти  военные невзгоды отразились, к старости появились болезни, 
недостаточное питание, дорогие лекарства, ЖКХ, различные рефор-
мы, снижение уровня жизни стариков...  Всё это не даёт возможно-
сти  на достойную старость.

Всё прошло, пришла  уж старость, 
А я  всё  не  мирюсь  
со своими годами.
Гитлер отнял всё  моё детство.
Прошу,  ангел мой  хранитель,
Дай мне  прожить ещё жизни малость!

Звоните, 
заходите!

По вопросам приёма желающих вступить в наше обще-
ство обращаться в районные комитеты КПРФ Красноярска:
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ: 
ул. Маерчака, 40-303, 
тел. 266-11-40, 

Хабибуллина Рафия Халиловна;
КИРОВСКИЙ: 
ул. Мичурина, 12, 
тел. 258-93-02, 237-05-98, 

Штыров Виктор Васильевич;
ЛЕНИНСКИЙ: 
ул. Волгоградская, 11А, тел. 229-86-66,

Прокопенко Валентина Ефимовна;
ОКТЯБРЬСКИЙ: 
ул. Киренского, 87Б-603, 
тел. 265-09-09, 

Бондарев Николай Яковлевич;
СВЕРДЛОВСКИЙ: 
ул. Свердловская, 9, подъезд 4, 
код 777, тел. 278-52-68, 

Усович Владимир Иванович;
СОВЕТСКИЙ: 
ул. Воронова, 49-3, 
тел. 252-12-98, 297-17-73, 

Шестакова Валентина Николаевна;
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ:
 ул. Ленина, 113, 7-й этаж, к. 713, 
тел. 229-62-83, 

Золотов Геннадий Петрович.

На заметку

Мы верили
в нашу Победу!

КПРФ и общество. День русского языка в Красноярске

И разгонит слово тучи!

РОГРАММА Дня рус-
ского языка в Красно-
ярске началась с того, 
что были подведены 
итоги работы «Литера-

турной гостиной», которую вот 
уже два года ведут активисты 
«Русского общества». 

Именно они делают забытые 
юбилеи общественным событи-
ем, именно сподвижники обще-
ства возвращают несправедли-
во забытые времена.

...За чашкой чая собрались 
учителя словесности школ Крас-
ноярска, которые не только сами 
прониклись идеей «Литератур-
ной гостиной», но и увлекли ею 
своих воспитанников. Завязал-
ся непринуждённый разговор. 
Гостей привечали первый заме-
ститель «Русского общества» 
Владимир Бедарев, он же – пер-
вый секретарь Красноярско-
го городского комитета КПРФ, 
и заместитель председателя – 
Алла Елесина. Группе педагогов 
за большую просветительскую 
работу по пропаганде духов-
ных ценностей русского народа 
вручены юбилейные медали ЦК 
КПРФ в ознаменование 300-ле-
тия со дня рождения М. В. Ломо-
носова. 

Заседания «гостиной» по-
свящались разным проблемам, 
но никогда в её стенах не было 
скучных тем. Для ребят, которые 
сюда приходят, открываются но-
вые имена – поэтов, писателей. 
Да что там! Открывается целый 
мир, говорят педагоги. Для под-
ростков, окунувшихся в него, 
передачи типа «Пусть говорят!» 
и «Дом-2» вряд ли станут инте-
ресными.

Дети даже стихи начинают 
писать. Красноярск – город ин-
тернациональный. Во многих 
школах учатся дети разных на-
родов, и русский язык для них 
очень важен.

Вот эти трогательные строки 
прочитала на одной из встреч в 
«Литературной гостиной» пяти-
классница Зарина Усманова:
Хочу русский я учить, 
Чтобы грамотной быть, 
Чтоб красиво говорить, 
Для друзей примером быть!
Русский язык бесконечно богат, 
Меткий, могучий, волшебный, как клад.
Он интересен для всех и понятен, 
И для людей всего мира занятен.
Русский язык – он свободный, могучий,
В общении людей разгоняет он тучи. 

Русский язык, как волшебная сказка, 
С первого класса для нас ты –  подсказка.

***
В Пушкинский день России 

в краевом комитете КПРФ про-
шёл «круглый стол», участни-
ки которого обстоятельно обсу-
дили проблемы русского языка, 
его место в духовной составля-
ющей общества.

Открыл заседание первый 
заместитель «Русского обще-
ства» Владимир Бедарев. К 
участникам «круглого стола» об-
ратился с приветственным сло-
вом первый секретарь крайко-
ма партии Пётр Медведев. Он 
вручил юбилейные медали ЦК 
КПРФ в честь 100-летия газе-
ты «Правда» людям, чей вклад 
в борьбу за духовность, за со-
хранение русских традиций не-
оспорим: главному редакто-
ру народной «Красноярской га-
зеты» Олегу Пащенко и извест-
ному красноярскому писателю 
Александру Щербакову, кото-
рый в советское время работал 
собственным корреспондентом 
«Известий» в Красноярске.

Тон разговору на «круглом 
столе» задал доклад, с которым 
выступил заместитель пред-
седателя «Русского общества» 

Иван Бортников. Ярким и эмо-
циональным было выступление 
о творчестве Александра Пуш-
кина, которое сделала замести-
тель председателя «Русского 
общества» Алла Елесина. Жела-
ющих высказаться было много. 
Ещё бы! Как наболело: на рус-
ский язык обрушились гонения. 
Посмотрите на вывески магази-
нов в Красноярске, да и в любом 
другом городе: всё – на ино-
странном. Праведный гнев уси-
ливается, когда мы переключа-
ем каналы телевидения. В эти 
часы многие не раз вспомина-
ют дикторов советского ТВ, речь 
которых была эталоном велико-
го русского языка!

На встрече прозвучало мно-
го стихов Пушкина. Как они со-
временны!

Зал завороженно слушал се-
кретаря первичного отделения 
КПРФ и прирождённого оратора 
Людмилу Жовнаватюк:

Оковы тяжкие падут, 
Темницы рухнут – и свобода 
Вас примет радостно у входа, 
И братья меч вам отдадут. 
Может, тогда и настанет же-

ланное время, когда, как меч-
тает девочка Зарина Усманова, 
русский язык разгонит тучи…

П
Участники «круглого стола» 

приняли обращение к депутатам 
Государственной думы с требо-
ванием принять Федеральный 
закон о защите русской культу-
ры, русского языка как общена-
ционального достояния России. 
Красноярцы предлагают орга-
низовать государственный за-
каз на издание массовым тира-
жом русской и советской клас-
сики.

Вечер закончился пешей 
прогулкой к памятнику Алексан-
дру Пушкину и его супруги На-
тали – одному из любимых мест 
красноярцев в сквере на пере-
сечении проспекта Мира и ули-
цы Кирова.  Возложили цветы и 
сфотографировались на память.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

На верхних снимках: 
юбилейные награды ЦК 
КПРФ вручаются писате-
лю Александру Щербако-
ву и учительнице русско-
го языка школы № 85 Ай-
гуль Бекмухамбетовой.

Материалы 
«круглого стола» будут 

опубликованы.

«Дети войны»
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Ч

Мы не забудем 
звуки горна!

По инициативе  бюро   Минусинского райкома КПРФ 
19 мая на площади имени В. И. Ленина  был прове-
дён слёт старших пионерских вожатых, посвящён-
ный 90-летию  пионерии. В торжественной обстановке 
были возложены цветы к памятнику В. И. Ленину.

Под громкие звуки барабанов и пионерского горна стар-
шим пионерским вожатым были повязаны памятные крас-
ные галстуки. Самый волнующий момент – сдача рапортов, 
а затем перекличка пионерских дел. Вспомнили пионерские 
песни, проведение пионерских сборов, участие в коммуни-
стических  субботниках и трудовых десантах, сбор макула-
туры и металлолома, организацию и проведение военно-
спортивной игры «Зарница», сдачу норм ГТО и др. Вожатые 
с благодарностью вспоминали работу с детьми, которую 
подарила им пионерия. Эмоциональным украшением слё-
та было выступление группы барабанщиков  Минусинско-
го краевого колледжа  культуры и искусства. На церемонии 
слёта присутствовали учащиеся образовательных  учрежде-
ний Минусинска.

После торжественной линейки участники слёта  посети-
ли  музей им. Кржижановского, работники которого провели  
экскурсию «По дорогам пионерии». Это мероприятие  оста-
вило  неизгладимое впечатление  у гостей и  участников.

– Этот праздник – ностальгия по прошлому, – говорит 
бывшая пионервожа-
тая Надежда Лаврентьев-
на Верхотурова. – У нас 
были очень  красивые тра-
диции, которыми мы гор-
димся до сих пор.

Мы не забудем 
                              звуки горна!
Дробь барабанов, 
                          песни у костра.
Как клятву пионерскую 
                                          давали
Быть честными  
                 и дружными всегда!

Орготдел 
Минусинского 

местного (районного) 
отделения КПРФ.

Добрые вести

7 мая 2012 года количество 
российских проблем не изме-
нилось, но они поменялись ме-
стами.

* * *
– А как всё хорошо начина-

лось! – подумал бомж, раскла-
дывая немудрёную закуску на 
своём красном дипломе.

* * *
С утра Михаил Прохоров со-

бирался выдвинуться на пост 
мэра Москвы, но к обеду про-
трезвел.

* * *
– Дмитрий Анатольевич, как 

вы относитесь к современному 
кино?

– Нормально. Меня только 
возмущает, что в порнухе актё-
ры ругаются матом. Дети ведь 
смотрят!

* * *
Разговор двух преферанси-

стов:
– Иногда хочется предложить 

партию в преф Владимиру Вла-
димировичу.

– Не, он президент, ему по 
Конституции не положено ни в 
какие партии вступать.

–То-то я смотрю, он только 
на прикупе сидит...

* * *
– Кум, почему чукчи всё вре-

мя говорят «однако»?
– Они тоже видели виллы и 

яхты Абрамовича по телевизо-
ру.

***
Коррупцию в России не по-

бедят никогда, поскольку бо-
роться с ней не менее прибыль-
но, чем ею заниматься...

* * *
Рейтинг Путина стабильно 

растёт... К выборам, как обеща-

Анекдоты от КПРФ

Финансовые рынки нака-
зывают Россию за переиз-
брание Путина и, очевидно, 
свидетельствуют, что инве-
сторы больше не станут ми-
риться с путинским стилем 
бизнеса, утверждает обозре-
ватель Forbes Натан Верди. 
Он ссылается на статистику: 
с начала марта индекс РТС 
упал почти на 30%, а рубль – 
на 15% к доллару США. Отток 
капитала за первые четыре 
месяца 2012 года составил 
42 млрд. долларов. «Даже BP 
готова уйти из России»,– так 
комментирует автор ситуа-
цию вокруг ТНК-BP. 

Между тем падение цен на 
нефть лишает Путина глав-
ной опоры, которая позволя-
ла ему именовать рост уров-
ня жизни своей заслугой. 

– Можно видеть, что ры-
нок шаг за шагом утрачива-
ет доверие к Путину. Теку-
щий уровень цен на нефть – 
катастрофа для российского 
бюджета, – сказал в интер-
вью автору неназванный ме-
неджер хедж-фонда. 

По мнению автора, прав-
ление Путина всегда опира-
лось не на страх, а на   не-
гласную сделку со средним 
классом. Теперь же у Пути-
на появился равный по   силе 
противник – против него вос-
стал рынок.

www.inopressa.ru

Скоро 
придёт конец

Инопресса

ет Чуров, он вырастет до необ-
ходимых 146%.

* * *
Заявление Медведева пре-

зиденту через год премьерства: 
«Прошу уволить меня с треском 
по вашему собственному жела-
нию». 

* * *
Путин на инаугурации:
– Вы будете смеяться, но я 

опять обещаю, что в стране ста-
нет лучше!

* * *
Всемирный день социальной 

справедливости отметил Роман 
Абрамович: приказал подать 
себе на обед тушенку от «Глав-
продукта»...

* * *
Сын спрашивает отца:
–  Папа, а что такое «амери-

канская внешняя политика»?
Отец со всей дури заряжает 

ему по шее.
–  За что, папа?!
–  Я подозреваю, что ты украл 

у меня 50 баксов.
– Но я этого не делал!
– Заткнись и отдавай назад, 

и ещё столько же за моральный 
ущерб!

– Но ты же ещё ничего не до-
казал!

– Вот в этом, сынок, и состо-
ит суть «американской внешней 
политики».

* * *
5 марта, утро. Чуров Путину:
– На галеры, сэр!
* * *
Путин – это Чуров без боро-

ды.

И анекдоты, и карикатура 
- с сайта www.kprf.ru.

ЕМ СТАРШЕ стано-
вится человек, тем 
чаще он мысленно 
уходит в прошлое. 
Бережно перебирая 

в памяти год за годом, оцени-
вая прошлое, думает о том, 
какой след он оставит на зем-
ле.

Юрий Васильевич Быхов-
ский сказал такие слова: «Жизнь 
была тяжела, но прекрасна. По-
трудился на своём веку нема-
ло. Любая работа сплачивала 
людей. Сегодня мне не стыдно 
сказать, что, где бы я ни рабо-
тал, везде меня ставили в при-
мер другим, часто поощряли, 
отмечали мой труд».

Детство и отрочество Юрия 
прошло на станции Черноре-
ченская Козульского района. 
Родился он 1938 году в семье 
железнодорожника. В то вре-
мя международная обстановка 
была очень напряжённой. В свя-
зи с этим трудовая дисципли-
на в стране была жёсткая. Со-
ветский народ трудился, отда-
вая все силы, на производстве, 
на полях, фермах, стараясь вы-
полнить пятилетний план. Люди 
чувствовали, что труд их нужен, 
нужна продукция, производи-
мая ими, так как на пороге сто-
яла война, её ожидали. Так оно и 
получилось.

Не являлись исключением и 
люди, работавшие на станции 
Чернореченская, которые тру-
дились так же напряжённо. В 
одну из ночей в доме Быховских 
с вечера до утра в окнах горел 
свет. По посёлку разнеслась от 
соседей весть, что в семье Ва-
силия Даниловича и Анны Геор-
гиевны Быховских родился тре-
тий по счёту ребёнок, мальчик, 
до него уже были две девочки. 
Рос Юра крепким мальчишкой. 
По сравнению с другими мень-
ше болел. Даже зимой выбегал 
на улицу поваляться в снегу. А 
летом любил босиком шлепать 
по лужам.

Начала войны Юра не помнит. 
Уже к ее окончанию узнал и стал 
понимать, что это такое. Видел 
инвалидов, пришедших с вой-
ны, и заплаканные глаза жен-
щин и детей, получивших похо-
ронки на родственников. Юрий 
окончил семь классов. Отец Ва-
силий Данилович устроил сына 
кондуктором на грузовые поез-
да, где Юрий перенимал опыт 

более старших товарищей.
А ещё через год в военкома-

те сказали, чтобы он готовился 
к действительной службе. Юно-
шей набирали во все рода во-
йск. Юрия и ещё нескольких ре-
бят призвали в пограничные во-
йска. В Туркмении, в городе Ба-
хардене, прошёл курс молодого 
бойца. А затем – на заставу на 
границе с Ираном. Молодой 
боец гордился, что он погранич-
ник и ему доверена охрана Госу-
дарственной границы СССР. Од-
ному и в составе наряда прихо-
дилось нести дозор. Не часто, 
но участвовал в задержании на-
рушителей. Один раз в соста-
ве наряда участвовал в задер-
жании очень важного объекта. 
За это задержание Быховский 
и другие пограничники были на-
граждены знаками «Отличник-
пограничник».

В 1960 году пограничник уво-
лился в запас, вернулся домой 
и продолжил трудиться кондук-
тором на железной дороге. По-
сле закрытия кондукторско-
го резерва устраивается в Но-
вокозульский леспромхоз опе-
ратором на разделке хлыстов. 
Новокозульский леспромхоз 
был тогда в числе передовых, 
награждён орденом Трудово-
го Красного Знамени. А дирек-
тор леспромхоза Корольков Г. Д. 
был Героем Социалистическо-
го Труда.

Юрий Васильевич зареко-
мендовал себя хорошим работ-
ником и пользовался авторите-
том в коллективе. Его как пере-
довика производства перево-
дят мастером разделки. Работа 
ответственная, трудились в три 

смены. Юрия Васильевич благо-
дарили, отмечали за труд и как 
умелого организатора работы 
на участке премировали. Как од-
ному из лучших мастеров после-
довало очередное повышение: 
мастером по погрузке и отправ-
лению железнодорожных ваго-
нов. В том числе и на экспорт. 
За смену отправляли 30-40 ва-
гонов. Трудились по-ударному, 
как требовала совесть. И дела-
ли всё, что от них требовалось.

В 1974 году в райкоме КПСС 
и исполкоме райсовета, стали 
подбирать кандидатов в депута-
ты. И передовик производства 
был рекомендован в депутаты 
поселкового Совета. А членом 
КПСС Юрий Васильевич 
Быховский был с 1965 
года. Избиратели дружно 
проголосовали за Юрия 
Васильевича.

На организационной 
сессии его избирают за-
местителем председате-
ля поселкового Совета и 
председателем админи-
стративной комиссии. Ра-
ботой Юрия Васильевича 
избиратели были доволь-
ны, было много хороших 
отзывов, о нём часто пи-
сали в районной газете.

Время шло, и подбор 
кадров шёл более требо-
вательно. На руководя-
щие посты выдвигались 
люди с высшим образо-
ванием. И Юрию Василье-
вичу пришлось уступить 
своё место более моло-
дым и образованным. Но 
духом не пал, отдавал все 
свои силы новому участку 
работы. До пенсии Юрий 
Васильевич трудился на стан-
ции Козулька главным кондук-
тором грузовых поездов. Вёл 
большую общественную рабо-
ту. Избирался заместителем се-
кретаря партийной организа-
ции, много лет возглавлял груп-
пу народного контроля. Вместе 
с депутатами, профсоюзным ак-
тивом, с комсомольскими про-
жектористами проводили про-
верки, рейды, смотры. Все вы-
явленные недостатки устраня-
лись руководством станции. К 
виновным принимались меры 
воздействия.

За трудовую и общественную 
работу Ю. В. Быховский был на-
граждён медалями «За трудо-

вую доблесть», юбилейной ме-
далью в честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина, «Вете-
ран труда». Награждён более 
чем 20-ю почётными грамота-
ми, а также медалями и знаками 
ЦК КПРФ.

Сейчас Юрий Васильевич – 
член КПРФ, пропагандист-аги-
татор. Любит и умеет работать 
с людьми. Разъясняет програм-
му КПРФ, объясняет и убежда-
ет граждан в сущности антина-
родной политики, проводимой 
правящей партией «Единая Рос-
сия». Перед выборными кампа-
ниями в Госдуму и президен-
та РФ мне приходилось обхо-
дить четыре ближайшие улицы, 

где я встречался с избирателя-
ми, призывая их голосовать за 
КПРФ и Г. А. Зюганова. От этих 
же людей узнавал, что передо 
мной с аналогичной агитацией с 
ними встречался уже Ю. В. Бы-
ховский. Вот такой у нас трудо-
любивый коммунист.

Как добросовестного и чест-
ного труженика его очень волну-
ет, он переживает за тех, кто на-
ходится в бедности.

В процессе предвыборной 
кампании многое обещал Путин, 
говорил, что честно трудящийся 
человек в России не может быть 
бедным. Мысль хорошая, но 
фактически это же не так, как в 
брехаловке единороссов. Про-

житочный минимум определён 
с потолка и составляет сегодня 
6287 рублей в месяц для взрос-
лых, 6076 рублей для детей и 
4961 рубль для пенсионеров.

По существующему закону 
власть должна пересматривать 
потребительскую корзину. Но 
поскольку чиновники питают-
ся и одеваются не из этой кор-
зины, данное положение не ис-
полняется.

Сейчас беззащитен каждый 
простой человек. Власти сове-
туют обращаться в суд по защи-
те своих прав. А сколько време-
ни, здоровья, денег на это нуж-
но? Особенно пожилым людям 
это не по силам. Все средства 

массовой информации 
всячески чернят наше 
прошлое, но ведь мы 
жили, и жили неплохо.

Вот теперь дожи-
лись, питаемся и одева-
емся заграничным. Ка-
кой срам! Яйцо посту-
пает из Канады. На днях 
большая партия яйца, 
поступившего в Крас-
ноярский край, была за-
бракована. Также за-
бракована партия сви-
нины, поступившей из 
Франции, партия говя-
дины из Аргентины.

Как обидно ветера-
нам. Для кого пахали, 
сеяли?! Для кого подни-
мали целину?!

Сегодня мало кого 
удивляет такой пара-
докс: чем больше кре-
стьянин производит, 
тем больше влезает в 
долги. Бьют крестьяни-
на под дых, добивают 

разными способами, чтобы не 
поднялся, не возроптал. Власти, 
по всей видимости, нужны ба-
траки да бездумные рабы. Как 
тяжело встречаться и говорить с 
крестьянами, которые по нужде 
покинули деревню, и с промыш-
ленниками-производственника-
ми. И я не мог с ними не согла-
ситься.

Василий СНОПИКОВ, 
наш общественный 

корреспондент.
Козулька

Какой оставим след

Земля приняла 
парад Венеры

Красноярску 6 июня неслы-
ханно повезло: безоблачная 
погода позволила наблюдать 
редкое астрономическое яв-
ление – прохождение Венеры 
по диску Солнца. 

Кстати, жители Европейской 
части России ничего увидеть не 
смогли… Все желающие могли 
полюбоваться зрелищем в  об-
серваториях Сибирской аэро-
космической академии и  Сибир-
ского федерального университе-
та. У автора этих строк такой воз-
можности не было, и он поступил 
проще. Подзорную трубу уста-
новил на штатив, а изображение 
сфокусировал на белый экран, 
потому что смотреть в телескоп 
без фильтра на светило можно 
только два раза в жизни: сначала 
одним глазом, затем – вторым. 
Шутка!

…Венера выглядела на сол-
нечном диске как крупное пятно. 

Заметим, что прохождение 
«планеты бурь» по диску Солн-
ца с  Земли за историю фиксиро-
ванных астрономических наблю-
дений можно было наблюдать 
лишь 7 раз: в 1631, 1639, 1761, 
1769, 1874, 1882 и 2004 годах. 
Следующий парад – 11 декабря 
2117 года.

Александр КОЗЫРЕВ. 

Мимоходом

Гостей встречают
по-разному 

В прошлом номере  в своих 
заметках я написал о первых ви-
зитах Владимира Путина после 
его вступления в должность.  И 
дал маху, доверившись офици-
альному графику зарубежных 
поездок ВВП. Наш президент 
после посещения Минска и тё-
плой встречи с Александром Лу-
кашенко вдруг махнул не в Сред-
нюю Азию, как было объявлено, 
а  совершил блиц-визиты в Гер-
манию и Францию. Ситуация во-
круг Сирии заставила В. Путина 
изменить маршрут. У НАТО че-
шутся руки ввести в охваченную 
гражданской войной Сирию во-
оружённые силы. Москва пыта-
ется противостоять агрессии. 
Потому у президента России 
и возникла срочная необходи-
мость встретиться с канцлером 
А.  Меркель и недавно избран-
ным президентом  Франции  Ф. 
Олландом, чтобы ещё раз дове-
сти до западных лидеров прин-
ципиальную позицию РФ. Бесе-
ды с ними были омрачены бур-
ными демонстрациями  проте-
ста в обеих столицах. В Берлине 
нашего президента  освиста-
ли и пытались забросать поми-
дорами, в Париже демонстри-
ровали антипутинские плакаты. 
Зато  в Ташкенте, куда Влади-
мир Путин прилетел из Европы, 
его в аэропорту сердечно встре-
тил президент Узбекистана. Та-
кую любезность можно понять. 
После предстоящего вывода 
войск США и НАТО из Афгани-
стана Узбекистан лицом к лицу 
окажется с талибами и главаря-
ми наркотрафика. Тут без помо-
щи России слабой республике 
не устоять. Надо дружить. Оно 
и верно. К тому же почти поло-
вина сельхозпродукции  Узбеки-
стана идёт в РФ, в том числе в 
наш край. Глядишь, и подешеве-
ют на рынках и в магазинах гру-
ши, арбузы, помидоры и огур-
цы… 5 июня  В. Путина был уже в 
Пекине. Его не ждали в аэропор-
ту  ни председатель  КНР, ни пре-
мьер, а так - «другие официаль-
ные лица». И встреча с главой  
КНР Ху Дзиньтао обошлась без 
дружеских объятий. Председа-
тель Ху держался    величествен-
но, как и подобает главе вели-
кой державы.  Но и Китаю мы 
нужны. В бурно развивающей-
ся стране острый дефицит газа 
и нефти. Руководство КНР пред-
лагает РФ увеличить минимум 
вдвое поставки сырья. Но это-
го не позволяют быстро сделать 
ни наши мощности, ни  и систе-
мы газо- и нефтепроводов. До-

говорились, что проблему обе 
страны будут  решать сообща.  
Расчёт на нефть Ванкора и ещё 
не запущенного  в эксплуатацию  
Юрубченского месторождения в 
Эвенкии. Краю это выгодно. Там 
же,  в Пекине, прошла очередная 
встреча глав государств, входя-
щих в ШОС-Шанхайскую орга-
низацию сотрудничества в воен-
ной сфере,   где главную скрипку 
играют Россия и Китай. Это нуж-
ный союз.  

Откровения 
русофоба 

На днях матёрый антисовет-
чик и русофоб бывший госсекре-
тарь США З. Бжезинский выдал 
новую порцию откровений. Он, 
как  всегда, до цинизма  откро-
венен. «Если русские, - заявил 
Бжезинский, -  будут настолько 
глупы, что попробуют восстано-
вить свою империю, они нарвут-
ся на такие конфликты, что Чечня 
и Афганистан покажутся им пик-
ником… Мы уничтожили Совет-
ский Союз, уничтожим и Россию. 
Шансов у неё  нет никаких… Рос-
сия – это вообще лишняя страна. 
Это побеждённая держава. Она 
проиграла титаническую борьбу. 
И говорить, что это была не Рос-
сия, а Советский Союз,  значит 
бежать от реальности. Это была 
Россия, названная Советским 
Союзом. Она бросила вызов и 
была побеждена. Сейчас не надо 
подпитывать иллюзии о велико-
державности России. Нужно от-
бить охоту к такому образу мыс-
лей… Россия будет раздроблен-
ной и под опекой». И далее: «Мы 
не должны  наблюдать эту ситу-
ацию пассивным образом. Все 
европейские государства и Со-
единённые Штаты должны стать 
единым фронтом в их отношении 
к России… Страна столь огром-
ных масштабов, страна десяти 
часовых поясов,  может успешно 
развиваться в том случае, если 
она перестанет быть централи-
зованной… Россия должна стать 
свободной конфедерацией,  в 
которую вошли бы Европейская 
часть России, Сибирская респу-
блика и Дальневосточная респу-
блика…». 

Вот так. Как вам такие откро-
вения? Самое опасное, что эти 
бредовые идеи  выжившего из 
ума политика разделяют мно-
гие  высокие чины в администра-
ции США, Пентагоне и верхуш-
ке  НАТО. Именно таким они ви-
дят ближайшее будущее нашей 
страны.  А нынешнее руковод-
ство  РФ  считает США и НАТО 
«партнёрами и союзниками». Да 
и «пятая колонна» внутри самой 

России делает своё дело.  Аме-
риканские  базы вокруг России 
и спешно создаваемая система 
ПРО явно вписываются в концеп-
цию Бжезинского. Может, хватит 
иллюзий и наивного простоду-
шия, которые очень дорого мо-
гут обойтись нашей стране?   

Русский язык 
узаконили 

Добрая весть пришла с Укра-
ины. На минувшей неделе Вер-
ховная Рада Украины приняла 
законопроект «Об основах госу-
дарственной языковой полити-
ки». За него проголосовали 234 
народных депутата при необхо-
димых 226 голосах.  Этот доку-
мент предусматривает функци-
онирование параллельно с го-
сударственным языком языков 
меньшинств – русских, белору-
сов, крымских татар и т.д.  При 
этом сохранён конституционный 
государственный статус украин-
ского языка. В 27 регионах Укра-
ины из 30 русский язык теперь, 
наряду с украинским, обретёт 
законный статус. Принятию это-
го документа предшествова-
ли  бурные события в Раде и на 
улицах столицы. Перед  зданием 
парламента в Киеве собралось 
около 3 тыс. сторонников и про-
тивников законопроекта о стату-
се русского языка. 

Произошли стычки между ми-
лицией и митингующими. Орга-
низаторы митинга сообщили об 
использовании слезоточивого 
газа. В правохранителей  летели 
бутылки, палки и «удочки» с фла-
гами. Случилась бурная потасов-
ка и в  самой  Раде.  Следует до-
бавить, что документ ещё не при-
нят  окончательно и не подписан 
президентом. Так что праздно-
вать окончательную победу рано.  

Нефть подешевела - 
рубль упал 

В последние дни  как никогда 
ранее проявилась грозная  опас-
ность, которая подстерегает 
экономику  России, подсевшую 
на нефтегазовую трубу. Нефть 
к началу июня подешевела на-
столько, что  за баррель на  сы-
рьевых биржах давали меньше  
100 долларов. Рубль тут же по-
катился вниз.  5 июня официаль-
ный  курс рубля к доллару США, 
установленный Банком России, 
опустился до  рекордной за по-
следние годы отметки - 34,04 
рубля, а  за  евро давали  42,2 ру-
бля. Ещё пару  недель назад эти 
курсы были ниже 30 руб. за дол-
лар и 40 руб. за евро. В послед-

ние   дни Центробанк  несколь-
ко выровнял ситуацию, выбро-
сив из резервов около милли-
арда рублей, чтобы  поддержать 
курс нашей валюты. Но ситуа-
ция всё равно остаётся угрожа-
ющей. Если цена за баррель упа-
дёт ниже отметки 70 долларов, 
нашу экономику ждёт кризис. И 
хотя президент и премьер успо-
каивают население, что до де-
фолта, дескать,   дело не дойдёт,  
в это мало верится. Да и инфля-
ция в мае скакнула кверху. А с 1 
июля на 12-15% вырастут тари-
фы на ЖКХ. Так что надо быть на-
чеку. 

Не мытьём, 
так катаньем

Наши либерал-реформато-
ры не оставляют попыток так или 
иначе поднять срок выхода граж-
дан России на пенсию. Одно вре-
мя с этой идеей носился отправ-
ленный Д. Медведевым в отстав-
ку вице-премьер, он же  министр 
финансов А. Кудрин. 

Этот пост в новом правитель-
стве занял его заместитель – А. 
Силуанов. И он пытается гнуть 
ту же линию, что и Кудрин. Глава 
Минфина на днях публично вы-
ступил с инициативой отправ-
лять на пенсию женщин не в 55, 
а в 60 лет. Довод: они живут на 
пять лет дольше, чем мужчины 
России. Потому надо, полагает 
министр, уравнять сроки выхо-
да на заслуженный отдых. Нико-
му, дескать,  обидно не будет, а 
казна сэкономит большие день-
ги. М-да. Наши министры живут 
в какой-то другой стране. Они не 
знают, что российские женщины 
и после выхода на пенсию не от-
дыхают, ибо кому-то надо нян-
чить внуков, лишённых детских 
садов, сидеть с ними, когда они 
заболеют, материально помо-
гать своим взрослым детям, ко-
торые зачастую не могут найти 
работу. Хочется верить, что не-
умная  идея Силуанова не полу-
чит развития. 

М. Прохоров снова 
создаёт партию 

Наш миллиардер никак не 
успокоится. Потерпев сокруши-
тельное поражение при попыт-
ках реанимировать партию «Пра-
вое дело» и на президентских  
выборах, Михаил Прохоров озву-
чил новую идею. Он  считает, что 
традиционная политическая си-
стема себя изжила, век полити-
ческих партий закончился, поэ-
тому необходимо создать новый 
механизм борьбы за власть. 

Таким механизмом, уверен 
предприниматель, станет соз-
даваемая им  профессиональ-
ная партия «Гражданская плат-
форма».  В этой партии будет 
всего 500 человек-юристы, ко-
торых делегируют сторонники 
М. Прохорова. Сам он вступать 
в «Гражданскую платформу» 
при этом не намерен. «Суть но-
вой концепции в том, что лиде-
ры, которых новая партия будет 
двигать во власть, должны появ-
ляться не внутри партии. Мы бу-
дем искать их в реальной жиз-
ни, ориентируясь на их повсед-
невные дела. И те, кто себя ярко 
проявит и действительно смо-
жет рассчитывать на поддерж-
ку в своих регионах, будут ста-
новиться кандидатами от нашей 
партии, приходить во власть, 
чтобы делать то, что нужно лю-
дям», - объяснил предприни-
матель.  «Гражданскую платфор-
му» Прохоров назвал сервисом 
по обслуживанию общества. По 
его задумке,  вся деятельность 
партии будет служебной по от-
ношению к процессам, происхо-
дящим в обществе, не наоборот. 
«Повестку «Гражданской плат-
формы» будут определять ли-
деры гражданского общества, 
а не партийные бюрократы», - 
пишет М. Прохоров. А стратеги-
ческая задача партии - побеж-
дать на губернаторских и муни-
ципальных выборах в городах с 
населением свыше полумилли-
она человек.

Читаешь эти размышлизмы 
– всё вроде грамотно. А вду-
маешься – натуральная блажь 
ошалевшего от денег нувориша. 
Не более того.  

НВП вернётся 
в школы?

Вице-премьер правитель-
ства РФ Д. Рогозин, руководя-
щий оборонкой, и ряд здраво-
мыслящих политических деяте-
лей высказались за возвраще-
ние в школы страны, как было 
при СССР,  начальной военной 
подготовки (НВП) вместо ОБЖ 
-основ безопасности жизнеде-
ятельности. Не всем пришлась 
по душе эта задумка на Олим-
пе власти. Так, рассуждают они,  
и до привития у молодёжи па-
триотизма недалеко. Упаси Бог! 
Кое-кому всё советское, своё 
– враг рыночной России. А зря. 
Нынешняя международная об-
становка такова, что и уроки па-
триотизма не помешали бы. Но 
нынешний режим на это вряд ли 
решится. 

Юрий НИКОТИН.


